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I 4 МАРТА — ВЫБОРЫ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

ВЫСОКОЕ ДОВЕРИЕ

В Нижнетагильском из
бирательном округе канди
датом в депутаты Верховно
го Совета СССР назван 
секретарь ЦК КПСС Я. П. 
Рябов.

Окружное предвыборное

ненко, а также доярку Клав
дию Михайловну Печеркину. 
Это предложение горячо 
поддержали механизатор 
В. И. Устьянцев,, председа-
тель колхоза имени Кали-

совещание решило 
жать выдвижение

поддер- 
Якова

нина А. С. Лебедев, специа-

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОЫСОМЯ ВЛ14СМ

ОСНОВАНА
18 ИЮНЯ 1920 ГОДА 11 Pwooj ф вторник, 16 января 1979 г.

контролер цеха бурильных 
труб Г. И. Зырянова под
держивает выдвижение кан
дидатуры товарища Д. Ф. 
Устинова и предлагает выд-
винуть 
таты 
СССР 
скому 
ругу № 
Совет

кандидатом в депу- 
Верховного Совета 
по Каменск-Ураль- 
избирательному ок-
299 по выборам в

Союза
контролеров цеха

бригадира 
буриль-

ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА
Цена 2 коп.

3-я стр.
ф ЭКВАТОР ЧЕМПИО
НАТА.

4-я стр.
ф К 100-ЛЕТИЮ СО 

ДНЯ РОЖДЕНИЯ п. п. 
БАЖОВА

2-я стр
ф КАК ВОСПИТАТЬ? 
РАЦИОНАЛИЗАТОРА? $

Петровича Рябова кандида
том в депутаты Совета Сою
за Верховного Совета СССР 
по Нижнетагильскому изби
рательному округу и про
сить его дать согласие бал
лотироваться в депутаты по 
этому округу.

* * ♦

В колхозе имени Буден
ного Пышминского района 
прошло предвыборное соб
рание. Его открыл председа
тель комитета профсоюза 
хозяйства А. В. Сычев. Он 
предоставил слово 'предсе-

лист животноводства 
Павлова и другие.

Члена Политбюро

В. И.

ЦЬ

дателю правления 
П. П. Ласкину,

колхоза 
который

КПСС, секретаря ЦК КПСС 
К. У. Черненко и знатную 
доярку Пышминского райо
на, депутата областного Со
вета К. М. Печеркину вы
двинули кандидатами в де
путаты Верховного Совета 
СССР и труженики колхоза 
«Трудолюбие». В клубе села 
Пульниково выступили до
ярка А. И. Астафьева, ме
ханизатор П. И. Пульников, 
главный зоотехник Л. П. 
Гневанова и другие.

Избиратели на своих соб
раниях постановили: выдви
нуть кандидатами в депу-

ных труб Каменск-Ураль
ского металлургического за
вода Надежду Ивановну 
Мышкину.

Единодушно поддержали 
эти предложения начальник 
цеха H. Н. Будаев, бригадир 
трубоэлектросварщиков В. А. 
Григорьев, секретарь парт
бюро цеха Н. С. Черемных и
все другие

Собрание 
выдвинуть

металлурги.
постановило: 

кандидатами в

предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР доярку Клавдию Ми
хайловну Печеркину.

таты Совета Союза Верхов-

Коммунист, депутат об-
ластного Совета народных 
депутатов К. М. Печеркина 
четыре раза выходила побе
дителем Всесоюзного социа
листического соревнования. 
Она награждена орденом 
Трудового Красного Зна
мени.

Участники собрания при
няли постановление выдви
нуть Клавдию Михайловну 
Печеркину кандидатом в де
путаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР по 
Камышловскому избира
тельному округу № 300 и 
просить ее дать согласие 
баллотироваться по данному 
избирательному округу.

кого Совета СССР по Ка
мышловскому избирательно
му округу № 300 члена 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретаря ЦК КПСС Констан
тина Устиновича Черненко 
и доярку колхоза имени 
Буденного Клавдию Михай
ловну Печеркину и просить 
их дать согласие баллоти
роваться по данному изби
рательному округу.

депутаты Верховного Совета 
СССР по Каменск-Уральско
му избирательному округу 
№ 299 по выборам в Со
вет Союза члена Политбюро 
ЦК КПСС, министра оборо
ны СССР, Маршала Совет
ского Союза Дмитрия Федо
ровича Устинова и бригади
ра контролеров цеха бу
рильных труб Каменск- 
Уральского металлургиче
ского завода Надежду Ива
новну Мышкину и просить 
их баллотироваться по дан
ному избирательному ок
ругу-

Предвыборное
состоялось 
Уральском

и на
собрание 
Каменск-

электромехани-
ческом заводе. Предложе
ния выдвинуть кандидатами 
в депутаты Верховного Со

* * *
В тот же день 

лись собрания в 
имени Калинина и 
любие». Доярка 
имени Калинина С.

состоя- 
колхозах 
«Трудо- 
колхоза 

С. Пуль-

Состоялось предвыборное 
собрание представителей 
трудящихся Каменск-Ураль
ского металлургического за
вода. Открыл собрание пред- 

' седатель завкома профсою
за М. В. Вольхин. Слово 
предоставляется директору 
завода А. Н. Чеканову. Он 
предлагает выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР по Ка- 

, менск-Уральскому избира
тельному округу № 299 по 
выборам в Совет Союза чле-
на Политбюро ЦК 
министра обороны

КПСС, 
СССР,

вета СССР 
Уральскому
му округу № 299 по

по Каменск- 
и.збирательно-

рам в Совет 
Политбюро

Союза
выбо- 
члена

ЦК КПСС, ми-
нистра обороны СССР. Мар
шала Советского Союза 
Дмитрия Федоровича Усти-
нова и 
леров 
труб

бригадира контро-
цеха бурильных
Каменск-Уральского

никова предложила выдви
нуть кандидатами в депу
таты по этому округу чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
секретаря ЦК КПСС Кон
стантина Устиновича Чер-

Маршала Советского Союза 
Дмитрия Федоровича Усти
нова. Собравшиеся горячи
ми аплодисментами встре
чают это предложение.

В своем выступлении

металлургическогр завода 
Надежду Ивановну Мышки
ну были поддержаны трудя
щимися предприятия горя
чо и единодушно. Собрание 
постановило выдвинуть то
варища Д. Ф. Устинова и 
товарища Н. И. Мышкину
кандидатами 
Верховного

в депутаты 
Совета СССР

по выборам в Совет Союза и 
просить их баллотироваться 
по Каменск-Уральскому из
бирательному округу № 299.ПРИМЕР ПЕРЕДОВИКА

Инициатором 
обязательства по 
встрече выборов 
ный Совет СССР

принятия 
достойной 
в Верхов
на комби-

выработать сверх плана 
лее 1000 тонн клинкера.

бо- 
А к

нате 
тупил

«Сухоложцемент» выс-
молодой

Сергей Быков. 
Комсомольске

коммунист 
Работая в 
молодежной

концу года машинист пред
полагает сэкономить 12 ты
сяч киловатт-часов электро

смене обжигового цеха Ново
сухоложского цементного за
вода, он обязался к 4 марта

энергии, 
топлива, 
записать

20 тонн условного 
6 тонн огнеупоров, 

на свой лицевой
счет экономии не менее 600 
рублей.

Достичь этих высоких ру
бежей Сергей рассчитывает 
за счет обслуживания двух 
вращающихся печей одновре
менно, за счет повышения 
коэффициента их использо
вания. Примеру передового 
молодого рабочего последо
вали и другие машинисты, в 
том числе его напарники, 
члены комсомольско-моло
дежной смены Валерий Аб
рамов и Сергей Дунченкии.

БЕСЕДЫ С
Коммунисты и комсомольцы 

третьего домоуправления Ки
ровского района Свердловска 
проводят большую работу по 
подготовке к выборам в Вер
ховный Совет СССР. Они орга
низуют содержательные лек
ции и беседы об итогах но
ябрьского (1978 г.) Пленума ЦК 
КПСС и десятой сессии Вер
ховного Совета СССР. Агита
торы рассказывают избирате-

ИЗБИРАТЕЛЯМИ
лям о правах советских граж
дан, закрепленных в новой 
Конституции СССР, о социа-

Например, В. К. Проценко и 
П. Д. Литвинов приходят к

листической демократии, 
кандидатах s депутаты I 
ховного Совета СССР, 
предстоящих выборах в I 
ховный Совет СССР.

о
Вер-

Вер-

Характерно, что особенно 
много внимания агитаторы 
уделяют работе с молодыми 
избирателями.

молодым избирателям 
и стараются ответить 
вопросы, возникшие в

домой

ходе
беседы. Секретарь парторга
низации М. Е. Пааиличек мно
го делает для улучшения ра
боты агитаторов 
тельном участке.

избира-

И. ШАПОВАЛОВ.

\OTBETCTBEHHOE
I — Всего в нашем цехе После окончания школы

двенадцать агитаторов, и де
сять из них — ребята ком
сомольского возраста. Я— 
один из тех десяти. Сейчас, 
накануне выборов, для нас 
наступают самые горячие 
дни. Составление списков 
избирателей, дежурство на 
агитпункте... Не раз встре
тишься и побеседуешь с каж
дым избирателем, и все рав
но в день выборов волнуешь
ся: а не упустил ли чего. В 
прошлые выборы «мои» из
биратели проголосовали уже 
до двенадцати часов дня. Вот

Александр 
лял над 
стать. Еще 
ках труда 
работать

недолго размыш- 
проб лемой, кем 
в школе на уро- 
ему нравилось

на станке.
только не сразу решил, 
чем остановиться: стать

Вот 
на 

то-
карем или фрезеровщиком. 
Помог старший брат. На то
карном станке можно выто
чить деталь только круглой 
формы, сказал, а на фрезер-
ном такие богатые воз-

тогда приходит
удовлетворение от 
ной работы.

Так говорил о

большое 
проделан-

своем от
ветственном поручении фре
зеровщик механического це
ха завода «Пневмостройма- 
шина» Александр Колесни
ков. Почему он стал агита
тором? Ответ на этот вопрос 
для него естествен: его 
подсказала сама жизнь. До
статочно лишь рассказать о 
некоторых строках в его, 
пока еще совсем небольшой 
биографии.

можности, можно сделать де
таль любой конфигурации. В 
этом Александр убедился 
уже во время учебы в проф
техучилище. Сейчас же ему 
приятно сознавать, что он за 
станком чуть ли не худож
ник. В этом нет большого 
преувеличения: действитель
но. Александр с помощью 
своего контурно-копироваль-
но-фрезерного 
такого типа
на заводе — : 
филигранную ] 

Далеко не 
даже опытный

— агрегат 
единственный

может сделать
работу.
всякий, пусть 

г фрезеровщик
сумеет управлять таким

КОМСОМОЛИЯ — ШЕФ НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ

ЗАДАЮТ ТОН
Молодой механизатор кол

хоза «Искра» Богданович- 
ского района Анатолий Мах
нев предложил создать ком- 
сомольско-молодежное зве
но на вывозке органических 
удобрений. Эта идея понра
вилась и молодежи других 
хозяйств. Сейчас в районе 
создано одиннадцать Комсо
мольске - молодежных кол
лективов, которые занима
ются вывозкой' органики. В 
их составе более 80 чело
век.

По инициативе лучших 
молодых механизаторов рай
она, таких, как Борис Яч
менев из колхоза «Путь к 
коммунизму», награжденный 
дипломом ЦК ВЛКСМ 
по итогам сева-78, кавалеры 
Знака ЦК ВЛКСМ «Золо
той колос» Сергей Бурухин 
из совхоза «Богданович- 
ский» и Александр Белых из 
колхоза им. Свердлова, и 
других, между комсомоль
ско-молодежными коллек
тивами на вывозке удобре
ний организовано соревно
вание. Оно ведется по двум 
группам: среди коллективов 
ПМК-1 треста «Свердловск- 
мелиорапия» и Кунарского 
отделения объединения 
«Сельхозтехника» и . среди 
колхозных и совхозных кол
лективов.

ПОРУЧЕНИЕ
сложным станком. И у Алек
сандра Колесникова вряд ли 
бы так получилось за те три 
месяца, когда он считался 
учеником, если бы учителем 
его не стал Валерий Воро
нов. Для Воронова станок
был чем-то 
существа с 
ным, но в 
характером, 
множество

вроде 
подчас

живого 
каприз-

делом отличным
Валерий внес 

усовершенствова-
ний, приспособился 
чивать фрезы, чтобы 
операцию выполнить 
венно и быстро, и 
этому Александра.

перета- 
любую 
качест- 
научил 
Затем

Колесников сам взялся за 
рационализацию.

Два года назад Колесни
кова избрали заместителем 
секретаря цехового комсо
мольского бюро. Забот, ес
тественно, прибавилось. Как 
ответственный за культмас- 
ервую работу он организо
вывал турпоездки, всевоз
можные спортивные состяза
ния. В цехе сейчас неплохая 
хоккейная команда. Алек
сандр играет в ней защит
ником. Кроме того, он охот
ник. байдарочник и стремит

ся увлечь этими видами 
спорта ребят.

Но и культурный, органи
зованный отдых, и спорт не 
существуют для Колеснико
ва сами по себе— отдых ра
ди отдыха, спорт ради спор
та. По его мнению,, это часть 
воспитательной работы, 
часть работы его — агита
тора. В цехе немало под
ростков, и многие из них да
леко не «паиньки», пусть да
же и те, кого «трудными» 
назвать нельзя. Работая 
каждый за своим станком, 
они медленно приобретают
чувство 
очень

кбллективизма, не
болеют .за

сы цеха, легко 
совершить прогул.

интере- 
могут 

Так бы-
ло с двумя дружками Алек
сандром Лебедкиным и Пав
лом Кремлевым. Как учени
ков вечерней школы их от
пускали с работы, а они про
сто-напросто отправлялись 
«по своим делам». Алек-
сандр 
ко раз 
взялся 
Сейчас

Колесников несколь- 
ходил к ним домой,
устроить их досуг.
ребята играют в хок-

ВРЕМЯ 
ОТКРЫТИЙ

Таинственный мир хими
ческих превращений, рожде
ние открытий — такова ра
бота молодых ученых 
свердловского института 
«УНИХИМ». Творческие 
успехи исследователей во 
многом зависят от активно
сти комсомольцев.

Елена Федотова (на верх
нем снимке) три года назад 
закончила горно-металлурги
ческий техникум и сейчас 
отлично трудится в лабора
тории коагулянтов. А Свет
лана Лучинина и Владимир 
Кондаков (на нижнем сним
ке) — исследователи лабо
ратории фтористых соедине
ний. На недавно прошедшей 
в институте выставке науч
но-технического творчества 
молодых работа В. Кондако
ва была удостоена первой 
премии. Внедрение его изо
бретения даст значительный 
эффект при получении алю
миния.

В истекшем году молоды
ми учеными «УНИХИМа» 
подано восемь заявок на 
изобретения, есть надежда, 
что и 1979 год станет вре
менем открытий. Свои ус
пехи исследователи посвя
щают пятидесятилетию род
ного института, которое бу
дет отмечаться в 1980 
году.

Снимки Л. ДЫМОВА.

Отличные результаты — 
190—200 процентов — по
казывает Юрий Буньков, 
член комсомольско-молодеж- 
ной бригады мастерского 
участка № 3 ПМК-1, воз
главляемого Владимиром 
Щипачевым. Этот коллек
тив, неоднократный победи
тель областного и республи
канского соревнования .ме
лиораторов, достойно несет 
зимнюю вахту на полях свое
го района. Ежедневно на 180 
процентов выполняет нор
мы на вывозке органики и 
комсомольско - молодежный 
коллектив участка № 1 этой 
же организации.

«Молния», выпущенная на 
днях комсомольцами совхо
за «Богдановичский», сооб
щила о том, что тон в сорев
новании молодых механиза
торов задает Наталья Нови- 
кога. Ее показатели — 140 
процентов к норме. В кол
хозе «Красное знамя» ста
рательно работает девушка- 
механизатор Вера Кулез- 
нева.

Всего механизаторам Бог- 
дановичского района пред
стоит вывезти на поля 450 
тысяч тонн органических 
удобрений. На каждый гек
тар пашни решено внести 
их не менее 9—10 тонн.

Т. АЛЕКСАНДРОВА.

кейной команде цеха, члены 
комсомольского оперотряда. 
Колесников побывал с ними 
не на одном • дежурстве и 
убедился, что это добрые 
ребята. Сейчас Павел и
Александр
ляться с 
л ива ют, ।

► начинают справ- 
планом, не прогу-

как прежде.
Впереди ответственные

дни. Сейчас в самом, разга
ре предвыборная кампания. 
Александр ставит задачу — 
поговорить с каждым изби
рателем на своем участке, 
рассказать о политическом 
пульсе планеты, о жизнен
ном пути их кандидата в де
путэты 
СССР, 
беседе 
кредо.

Верховного Совета
И в каждой такой 
— его жизненное 

кредо одного из пе
редовых рабочих.

Недавно состоялось об
щее собрание работников 
завода. На нем было под
держано предложение дру
гих коллективов предприя
тий выдвинуть кандидатом 
в депутаты Верховного Сове
та СССР министра общего 
машиностроения С. А. Афа
насьева. За это предложение
вместе со 
голосовал 
лесников.

всеми заводчанами 
и Александр Ко-

В. ЯНКИН.

УКРАИНСКАЯ ССР
★ ЗАПОРОЖЬЕ. Мощ

ный однофазный автотранс
форматор, рассчитанный на 
напряжение 1150 киловольт, 
изготовлен в производствен
ном объединении «Запорож- 
трансформатор». Ему пред
стоит работать на ЛЭП-1150 
Итат—Новокузнецк. Строи
тельство таких - линий элек
тропередачи предусмотрено в 
решениях XXV съезда КПСС. 
Заканчивается изготовление 
второго подобного гиганта.

Создание таких промыш
ленных автотрансформато
ров — крупное достижение
конструкторов, 
лей, технологов 
объединения -

исследовате- 
и рабочих 

основного
поставщика высоковольтно-
го оборудования для
высокого напряжения

ЛЭП 
и

крупных электростанций.

МОЯ РОДИНА-СССР
Преобразователи тока с 

маркой «Запорожтрансфор- 
матора» успешно работают 
на Братской. Красноярской, 
Нурекской, а теперь и Сая
но-Шушенской ГЭС. на, За
порожской и Углегорской 
ГРЭС, Ленинградской, Ново
воронежской и других атом
ных электростанциях. За 
создание и внедрение в энер
гетику мощных силовых вы
соковольтных автотрансфор
маторов. использование ко
торых значительно снижает 
потери электроэнергии при 
ее передаче, группе работни
ков объединения недавно 
присуждена Государственная 
премия СССР.

(ТАСС).

* К IV пленуму обкома ВЛКСМ
Ответственные задачи 

поставил перед молодыми 
работниками села ноябрь
ский (1978 г.) Пленум ЦК 
КПСС. Их решение требует 
от комсомольских организа
ций, от комитетов, райко
мов и горкомов ВЛКСМ сме
лого поиска новых форм и

бнваются комсомольцы 
совхоза «Белоярский» ак
тивного участия молодежи 
в подготовке техники к вес
не, рассказывается в статье
нашего корреспондента

методов работы, 
тельный разговор
пойдет и 
пленуме

Обстоя- 
об этом

на предстоящем
областного

тета комсомола. Как
комн-

: до-

«Чтобы сдать экзамен на от
лично».

ЧИТАЙТЕ —
ВТОРУЮ
СТРАНИЦУ

СЕРДЕЧНАЯ ВСТРЕЧА В СОФИИ
СОФИЯ, 13 января. С. Тодоров, члены Политбюро Пионеры вручили гостям 

(ТАСС). По приглашению Пер- ЦК БКП А. Лилов, П. Младе- цветы, 
вого секретаря ЦК БКП, Пред- нов, Г. Филипов, И. Михайлов, _ 
седателя Государственного со- О. Дойнов, Т. Цолов, Ц. Дра- иос1СЯЧИ жителей столицы 
вета НРБ Т. Живкова сегодня гойчева, Д. Джуров, кандида- горячо приветствовали
сюда с кратким дружествен- ты в члены Политбюро ЦК советских гостей. Леонида 
ным визитом прибыли Гене- БКП К. Тричков, Д. Вылчева, Ильича Брежнева встречали 
ральный секретарь ЦК КПСС, секретари ЦК БКП, члены Сек- 6УРНЬ,М” аплодисментами, воз- 
Председатель Президиума ретариата ЦК БКП, секретарь гласами: "Да здравствует веч- 
Верховного Совета СССР БЗНС, первый заместитель ная и не°Уш^ая болгаро-со- 
Л. И. Брежнев и член Полит- Председателя Государственно- 8етская здрав"
бюро ЦК КПСС, секретарь го совета НРБ П. Танчев. ств^ет КПСС!»' «Добро по- 
ЦК КПСС К. У. Черненко. В числе встречавших был жало»ать. Дорогой Леонид

На софийском вокзале до- посол СССР в НРБ В. Н. Ба- Ильич-’>-
рогих гостей сердечно, по- зовский. Вместе с товарищем Л. И.
братски приветствовали то- На вокзале, украшенном Брежневым в Софию прибы-
варищ Т. Живков и другие государственными , флагами ли помощник Генерального 
партийные и государственные СССР и НРБ, был выстроен по- секретаря ЦК КПСС А. И. 
деятели Болгарии: член По- четный караул, исполнены гим- Блатов, заместитель управляю- 
литбюро ЦК БКП, Председа- ны Советского Союза и На- щего делами ЦК КПСС М. Е. 
тель Совета Министров Н°Б родной Республики Болгарии. Могилевец.

В ОБСТАНОВКЕ БРАТСКОЙ ДРУЖБЫ
СОФИЯ, 13 января. (ТАСС). Особое внимание на ветре- них зависящее для укрепле- 

Сегодня в Софии состоялась че было уделено углублению ния мирного равноправного 
встреча прибывших с друже- всестороннего советско-бол- сотрудничества в Европе и в 
ственным визитом в Болгарию гарского сотрудничества. Рас- других районах мира. Пр- 
Г енерального секретаря ЦК сматривая вопросы взаимо- этом подчеркивалась важ- 
КПСС, Председателя Президи- действия в сфере эконо- ность усилий братских социа- 
ума Верховного Совета СССР мики, участники встречи об- листических стран, направлен- 
Л. И. Брежнева и члена По- судили меры по дальнейшему ных на установление отнрше- 
литбюро ЦК КПСС, секретаря стимулированию болгарского мий дружбы и добрососедства 
ЦК КПСС К. У. Черненко с экспорта в Советский Союз, на Балканах.
Первым секретарем ЦК БКП, в том числе сельскохозяйст- в ходе обмена мнениями 
Председателем Государствен- венной продукции и изделий j] ц Брежнев и Т. Живков 
ного совета НРБ Т. Живковым, легкой промышленности, а так- отметили огромное 'значение 
членами Политбюро ЦК БКП же поощрению советского ту- по6едь, патоиотических сил 

и другими партийными и го- ризма в НРБ. Были намечены Кампучии для стабилизации 
су дарственными деятелями решения и некоторых других обстановки в Юго-Восточной 
Болгарии. практических^ проблем расши- Азии, СССР и НРБ будут со-

Товарищи Л. И. Брежнев и рения связей между Совет- лидарны с кампучийским Hä- 
Т. Живков подчеркнули, что ским Союзом и Болгарией. родом в его работе по строи- 
КПСС и БКП исполнены реши- При обсуждении междума- тельству мирной, независимой 
мости и впредь добиваться родного положения внимание демократической, неприсоеди- 
уверенного развития процесса участников встречи было со- пившейся Кампучии, идущей 
сближения в политической, средоточено на практическом по пути к социализму, 
экономической и духовной об- пооведении в жизнь идей и Встреча прошла в обста- 
ластях жизни обеих стран, предложений. содержащихся новке братской дружбы, сер- 
При этом был© выражено еди- в декларации, принятой но- дечности и полного единства 
нодушное убеждение в том, ябрьским совещанием Поли- взглядов, 
что этот процесс отвечает как тического консультативного * * *
интересам советского и бол- комитета Организации Вар- После встречи состоялся то- 
гарского народов, так и ин- шавского Договора в Москве, варищеский ужин, на котором 
теоесам всего социалистиче- Советский Союз и Болгария выступили Т. Живков и Л. И. 
ского содружества. и впредь будут делать все от Брежнев.

ПАНАМА. Здесь состоял
ся расширенный пленум пар
тии Широкий фронт народа. 
Пленум обсудил политиче
ское положение в стране, на
метил пути борьбы за про
должение и углубление про
цесса преобразований, нача-

нам только что
сообщил

телетайп

па \ на стороне освоболи-

того десять 
риотически

лет назсГд пат- 
настроенными

военными во главе с генера
лом Омаром Торрихосом.

На пленуме 
что в стране

указывалось.
вновь

мает голову реакция,
подни- 
мечта-

ющая вернуть утраченные
позиции. Пленум 
крепить единство 
ческих сил с тем.
достойный 
ным силам. 

Подведя 
сти партии.

отпор

итоги

призвал 
демократи- 
чтобыдать 
реакцион-

деятельно-
пленум подчерк-

ну л, что основную свою за
дачу она видит в борьбе за 
углубление социально-эконо
мических преобразований, 
начатых в 1968 году.

АММАН. Общественные и 
правительственные органи
зации Иордании разработа
ли широкую программу про
ведения в стране Междуна
родного года ребенка. Она 
включает создание специаль
ной школы имени «Между
народного года ребенка», от
крытие новых детских садов.

парков, стадионов, аттрак
ционов. Во всех городах стра
ны будут проводиться дет
ские фестивали. Националь
ное телевидение вводит спе
циальную рубрику. посвя
щенную этому году. По ре
шению правительства школь
ники первых шести классов 
будут бесплатно обеспечены 
учебными пособиями. Объ
явлено о снижении цен на 
ряд продуктов детского пи
тания.

ЛУСАКА. Страны социа
листического содружества во 
главес Советским Союзом — 
надежный оплот всех про
грессивных сил мира, борю
щихся против империализ
ма, колониализма и расово
го угнетения, заявил пред
ставитель Африканского на-

тельной борьбы угнетенных 
народов. Благодаря помощи 
и поддержке Советского 
Союза одержали победу над 
силами империализма и ре
акции народы Вьетнама, Ку
бы. Анголы и других стран.

РИМ. Национальная кон-
ференция 
дентов

ком м у нистов -сту -

итальянских 
начала здесь

преподавателей 
университетов 
свою работу.

Ее участники, прибывшие из 
разных городов и областей 
страны, обсуждают пробле
мы демократической рефор
мы системы образования 
страны, задачи коммунистов 
по расширению влияния сре
ди молодежи и студентов.

На конференции высту
пил национальный секретарь 
Итальянской федерации ком-
мунистической 
М. Д. Алема.

Участники

молодежи

конференции
подвергли критике деятель
ность итальянского поави-

ционального
Южной Африки

конгресса
(АНК) в

Замбии Сидней Молифи.
Первое в мире социали

стическое государство, ска
зал он в беседе с корреспон
дентом ТАСС, всегда высту
пало н продолжает высту-

тельства и i 
него провести 
скую реформу 
разевания.

потребовали от 
лемократиче- 

’ системы об- 
гарантировать

работу выпускникам выс
ших учебных заведений и 
сократить безработицу среди 
молодежи.

(ТАСС).
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БД Е УСПЕЛА Татьяна рт- 
■ ■ крыть дверь в кабинет, 

как Анатолий Евдокимович 
Гладких, секретарь партийной 
организации совхоза «Белояр
ский», встал из-за стола и по
шел ей навстречу:

— Так кстати! Мы тут без 
тебя условия соревнования 
составили. Просмотри их вни
мательно. Впиши пункта два- 
три по своей части.

Дополнительных разъясне
ний на счет «двух-трех пунк
тов» для Татьяны Мироновой

— Работает, что ли? — ото
звался Гладких. — В порядке
двадцати пяти человек, 
по крайней мере, вчера 
Наполовину меньше, 
надо...

Парторг оторвался от

Тач, 
было.

чем

своих
дел и не без удивления по
смотрел на Миронову:

— А ты что пункты в усло-
не вписываешь? Забыла,

не требовалось, 
внести в условия

Надо было 
трудового

соперничества механизаторов 
во время ремонта техники

небось, за отпуск-то, как это 
делается?

— Да нет, — улыбнулась 
Татьяна. — Кое-что обдумать 
надо.

«молодежную 
лать вставки о 
щесовхозном 
примут участие

Обдумать
струю», сде- 

том, 4TÖ в об- 
соревновании 

молодые трак-

хо, — сказал Гладких.
это непло

Но

тористы и комбайнеры. Так

чтобы обдумывания к завт
рашнему утру были. В готовом 
виде. Времени у нас с тобой 
в обрез...

СОВХОЗ «КАМЕНСКИЙ» СОВХОЗ «БЕЛОЯР
СКИЙ»: СОПЕРНИЧЕСТВО КОМСОМОЛЬСКИХ ОР 
ГАНИЗАЦИЙ

ми заметками», Татьяна рас
сказывала о том, какие меха
низаторы могут войти в состав 
звеньев, как думает организо
вать соревнование.

— Итоги, видимо, нужно 
подводить еженедельно. Это 
придаст соревнованию боеви
тость, действенность. Победи
телям будем посвящать «мол
нии», вручать переходящие 
вымпелы, «Комсомольский 
прожектор» должен работать 
напряженнее, чем обычно, 
проводить рейды каждую не
делю...

K'S РИ СЛОВЕ «рейды» Ана- 
и ■ толий Евдокимович 

прищурил глаза, пытаясь не 
выдать улыбку. Припомнил, 
как прошлой весной «прожек
тористы» всем составом, че
ловек в шесть, не вошли, а 
именно ворвались в кабинет к 
директору совхоза Владимиру 
Николаевичу Старицыну. Мас
су информации принесли — о 
том, что в шестом отделении

g БУДНИ 
: СЕЛЬСКОГО

g КЛУБАI_ —— ЕСЛИ ЛЮБИШЬ СВОЕ ДЕЛО
ЛИ

отремонтированные сеялки

| ЧТОБЫ СДАТЬ 
I ЭКЗАМЕН
I НА «ОТЛИЧНО»

поставлены 
ности, что 
техника не 
правностей
бывших 
честь.

I на линейку готов- 
в Нскрасово новая 
осмотрена, а неис- 
в, только что при- 

машинах не пере-
Как только выведали

•се это за один день! Здоро-
во это помогло тогда руко-

было каждую осень, и дело 
это Татьяна считала неслож
ным. Но, взяв у парторга от
печатанные на машинке лист
ки и прочитав их, Миронова 
задумалась. Насторожили пер
вые строчки: «В связи с труд-

КУЙ ЫСЛЬ пришла неожидан- 
но, в тот самый момент,

когда Татьяна 
ремонтниках.

спрашивала о 
«А что, если

нейшимм условиями, сложив
luимися в период уборочной
страды, и 
стоящего

сложностями пред-
сева механизато-

рам и ремонтникам совхоза 
необходимо поставить всю 
технику на линейку готовно
сти в самые сжатые сроки...». 
И далее — числа, непривыч
ные, тревожные: «...к 25 маэ- 
та — 98 процентов тракторов, 
к 1 марта — ЮС процентов 
посевной и почвообрабатыва
ющей техники»...

О трудных условиях минув
шей жатвы Татьяна знала пре-

создать временные ремонт
ные Комсомольске - моло
дежные звенья? На севе и на 
жатве они доказали, что ра
ботать могут отлично. Нормы, 
как правило, раза в два пе
рекрывают. Вот тебе и эко
номия времени, те самые сжа
тые сроки, о которых гово
рится в совхозных условиях».

Мысль мелькнула молние
носно, а вот на обдумывание 
ее ушел день, вечер и доб
рых полночи, Создать комсо-
кюльско-молодежные 
в общем-то, можно.

звенья. 
Но не

без трудностей, конечно. 
Предстоят споры-беседы с 
руководителями мастерских а

красно. Проливные
Непролазные 
недоступные

ДОрОГИ.
дожди. 

Почти
для комбайнов

поля. Поломки, которых было 
раза в три больше, чем в 
прошлые годы... Урожай бе- 
лоярцам удалось спасти. А 
вот техника —- смотреть боль
но. «Лечение» машин требо
валось самое капитальное. Тем 
более, что весной предстояло 
поднять добрую половину не
вспаханной зяби.

Вот о чем напоминала ввод
ная часть условий соревнова
ния, заставляла серьезно по
думать о том, как ускорить
ремонт 
вспомнила

техники. Татьяна
прошлогодний

рейд «прожектористов», в 
тором принимала участие, 
достатков обнаружили не 
чтобы уж и много. Но 
чатление после рейда у
бят осталось 
«Пропускная 
мастерских.

ко- 
Не-
так

впе- 
ре-

мрачноватым, 
способность»

если и удовлет-
воряла запросы совхоза, то в 
самой малой степени. Из-за 
нехватки помещений одновре
менно велся ремонт 5 трак
торов. Как раз в три раза 
меньше предусмотренного 
плановым заданием. Из года в 
год выходило одно и то же— 
передовые хозяйства Белояр
ского. района посевные агре
гаты ставили на линейку го
товности до нового года, а в 
совхозе «Белоярский» техника 
могла выйти в поле только к 
концу марта, практически пе
ред самой страдой.

Если подходить к вопросу 
критично, то и в нынешнем го
ду положение мало чем улуч
шилось. Ремонтная база оста
лась примерно такой же. «На-
верняка 
ских не

и рабочих в мастео-
хватает». подумала

Миронова.
— Анатолий Евдокимович, а 

ремонтников сейчас сколько?

отделениях. Беседы по-
нятно. А споры? Без них вряд 
ли обойтись. Нужно пере- 
комплектовывать действующие 
бригады и звенья, уже срабо-

водителям хозяйства — быст
ро устранили недоделки, сев 
начался без срывов.

— Так, — сказал парторг.— 
Дальше.

— А дальше — несколько 
вопросов. Может быть, под
скажете... По каким показате
лям сравнивать работу звень
ев. Это раз, И второе — мо
ральных поощрений, видимо, 
недостаточно...

Анатолий Евдокимович при
поднял руку, давая понять, 
что понял Татьяну: •

— Проблема первая реша
ется просто. Итоги надо под
водить по выработке. Скажем, 
так. На ремонт трактора С-100 
положено 35 дней. Ребята 
справятся с заданием за 20. 
Подсчитаем процент выполне
ния плана... 23 дня дается на 
ремонт ДТ-75. И здесь выра
ботку звена высчитать нетруд
но. Понимаешь?

Гладких помолчал немного:
— Вторая проблема слож

нее. Но мы, надеюсь, и ее ре
шить сможем. Любые затраты 
окупятся, если мы хорошо 
подготовимся к севу и, как 
говорится, сдадим весенний 
экзамен на «отлично». Самая

ЗДЕСЬ уже стало тради
цией — перед началом 

сеанса киномеханик расска
зывает зрителям о создателях 
фильма, о картинах, которые 
будут показаны в ближайшее 
время. А потом уходит в ап
паратную, гаснет свет в зале, 
и вспыхивает экран. Изобра
жение четкое, звук чистый, 
чувствуется, что фильм де
монстрирует мастер. А когда в 
клубе заканчивается сеанс, 
зрители не торопятся покидать 
зал. Хочется поделиться с со
седом своими мыслями о кар
тине, об игре актеров. И тут 
вновь появляется киномеханик, 
ненавязчиво вступая в разго
вор, умело направляет беседу, 
при этом акцентирует внима
ние земляков на наиболее 
важных эпизодах фильма.

Так смотрят фильмы жители 
села Черново Ирбитского райо
на. Так работает со зрителя
ми киномеханик Дома куль
туры в Черново Валерий Ле
концев, двадцатидвухлетний 
комсомолец. Он еще молод, 
он — в начале своего трудо
вого пути. Но у Леконцева 
уже есть главное — любовь к 
своему делу, к своей профес
сии, за три года работы он 
успел заслужить любовь и до
верие своих односельчан.

Закончив среднюю школу. 
Валерий сдал экзамен на пра
ва киномеханика и год рабо
тал до призыва в ряды Совет-

ской Армии. Демобилизовав
шись, он вернулся в родное 
село, пришел в клуб и вот уже 
два года снова работает кино
механиком.

Сейчас в Чернове около 500 
жителей. Леконцев знает, кто

ся репертуарный п^ан с под
робной информацией о каждом 
фильме.

Тесную связь поддерживает
киномеханик
колхоза,

правлением
партийной и комсо-

мольской организациями, ис-

тавшиеся. 
неохотно

А на это обычно 
идут бригадиры и

заведующие МТМ, мол, лиш
няя трата времени, оправдает 
ли себя все это... Но метод

трудная проблема — 
Догадываешься, какая?

— Переформирование 
ев, видимо...

— Вот-вот. Начни-ка 
стерских центральной

третья.

звень-

с ма- 
усадь-

«убеждени я натиска», не
раз срабатывавший, должен и 
на этот раз оправдать себя.
Звенья, 
лодые
монтники 
пениях.
иизовать

допустим, будут. Мо- 
механизаторы и ре-
есть !

Вопрос
во всех отде-

как орга-
соревнование между

ними, как сравнивать работу 
парней, ремонтирующих са
мые различные машины и аг
регаты, каким образом поощ
рять победителей? Последний 
момент, пожалуй, самый ще
петильный. Грамотами и вым
пелами комитета комсомола— 
это можно. Хорошо бы де
нежными премиями, путевка-

бы. А я попытаюсь с заведую
щим созвониться.

Татьяна вышла на улицу. 
Снег, начавший идти с утра, 
повалил густыми хлопьями. 
Верхушки заборов, крыши до
мов и деревья обросли пу
шистыми шапками. Татьяна 
сняла варежку, подставила 
ладонь снежинкам. Они таяли,
превращаясь в 
капли воды...

ОТ АВТОРА.
рассказал, было

прозрачные

То, о чем я 
с полмесяца

назад. Буквально на днях,
встретившись первым

ми. Но пойдут ли навстречу
руководители хозяйства? Ведь 
уже разработаны общесов
хозные условия, предусматри-

ротарем Белоярского райкома 
комсомола Георгием Леонтье
вым, я поинтересовался судь
бой Татьяниной задумки.

— Похлопотать 
пришлось изрядно.

Мироновой

и когда 
интересы

ходит в кино, знает 
и вкусы каждого

своего зрителя, старается по
мочь найти «свой» фильм, а
каждую 
лучшими 
лентами 
ком. А 
лучших 
ведений

встречу зрителей с 
отечественными кино-

сделать 
поэтому 

советских 
Валерин

новной задачей в

Праздни- 
пропаганду 
кинопроиз- 

считает ос- 
своей рабо-

те, основой же успешной дея
тельности киномеханика — его 
умение рекламировать (в са
мом хорошем смысле слова) 
эти произведения киноискусст
ва. Валерий выработал четко 
продуманную систему предва
рительной работы с фильмом.

Въезжая в центральную 
усадьбу колхоза «Урал», не
возможно не заметить яркий 
рекламный щит, который при
глашает посмотреть очередной 
фильм в сельском Доме куль
туры. И таких рекламных щи
тов по селу — восемь, распо
ложены они в наиболее ожив
ленных местах деревни — 
правлении колхоза, в школе, 
магазине, на ферме, почте. 
Красиво, грамотно в фойе ДК 
оформлен уголок кинозрите
ля. ежемесячно вывешивает-

полкомом сельского Совета.
Его часто можно видеть на 

полевых станах, животновод
ческих фермах, ремонтных ма
стерских: Валерий приходит 
договариваться, когда лучше 
показывать фильм, дать крат
кую информацию о фильме (о 
его жанре, теме, об авторах, 
студни и т. д.), а иногда тут 
же и продать билеты.

За короткое время Лекон
цев сумел создать актив лю
бителей кино. Они и фильмы 
рекламируют, и помогают рас
пространять пригласительные 
билеты на показ лучших со
ветских лент. Так, на фильмы 
«Судьба», «Несовершеннолет
ние», «Солдаты свободы», 
«Блокада» они распространили 
по 300 приглашений. Его ак
тивные помощники: начальник 
почты H. С. Красулнна, поч
тальон Нина Якуба, помощник 
киномеханика В. Л. Антраши- 
тов. Не случайно лучшие со
ветские картины в Черново 
просматривает 50—65 процен
тов жителей, в среднем каж
дый житель села бывает в ки
но 48 раз в году. Это немало.

Большое внимание уделяет 
киномеханик показу фильмов

вающие материальное 
ощрение ремонтников.

При свете настольной

по-
он. Но зато все
комсомольско

лам-
пы Миронова делала набро-
ски 
на 
но

ча листках, разложенных 
столе. Медленно, трудно, 
все-таки основные черты

условий вырисовывались.
MF ТРОМ парторг застал Та- 
" тьяну в кабинете.

Как насчет 
— спросил

обдумыва-
он,

запорошенное снегом
снимая 
пальто,

хотеп пройти к столу, но ос
тановился на полпути, узнав о 
задумке Мироновой организо
вать отдельное молодежное 
соревнование — такое же, 
как на севе, на жатве.

— Отдельное, говоришь?— 
Тогда давай, выкладывай.

Перебирая листки с «ночны-

ЯЛ ЕДАВНО мы опубликовали статью Б. ВАИС- 
БЕРГА «Зеленый листок», где говорилось о вос

питании интереса к техническому творчеству у молодых 
рабочих. Сегодня мы публикуем его вторую статью — о 
проблемах, которые встают перед молодыми инженерами, 
едва они приобщаются к изобретательской работе.

F8 ОНАЧАЛУ эпизод.
и * Есть у меня знако

мый в информационно-вы
числительном центре, моло- 
лодой инженер-электронщик 
Герман Поляков. При встре
че пожаловался ему на 
«ЭЛКУ», тип электронного

Специалистам виднее. Пора-
рила тогда не 
невозможность,

кажущаяся 
но сама

калькулятора, известной
всем настольной счетной ма-

мгновенная реакция молодо
го человека. Совершенная 
его уверенность, что ничего 
нельзя в электронных маши
нах изменить, улучшить, усо
вершенствовать.

сказал 
шесть

молодежных
звеньев в хозяйстве созданы. 
Работают, соревнуются. От
зывы о ребятах отличные.

Из разговора с Георгием 
узнал я и о том, что бюро 
райкома ВЛКСМ одобрило на
чинание белоярцев. Были вы-
работаны условия f 
соревнования среди
ных 
ных 
уже

комсомольско

районного 
< ремонт- 
молодеж-

звеньев. А их в районе 
немало. Коллективы мо-

лодых ремонтников приступи
ли к работе
женовский», 
формируются 
земствах.

в совхозах «Ба- 
«Логиновский», 

в других хо-

Что ж, доброму начина
нию — доброго пути.

Б. ЕФРЕМОВ.

шинки. 
«ЭЛКА» 
вает и 
странно.

Умножает и делит 
отлично, а склады- 
вычитает как-то 
Порядок действий•

непривычный, требуется «от-
бивать» 
знаки.

Многих 
бенно тех, 
«ЭЛКАми»

дополнительные

это путает, осо- 
кто не часто с 

работает. Ты
складываешь, а она знай се
бе умножает, ты вычитаешь, 
а она опять же делит.

Согласившись со мною, 
Гера сказал, что нужно про
сто привыкнуть, набить ру
ку. А нельзя ди. спросил я, 
переделать «ЭЛКУ», чтобы 
она считала без выкрутасов?

Что вы, снисходи-
тельно улыбнулся молодой 
мой приятель, — там же 
э-леК:Тро-ни-ка! Так, значит, 
полагается, иначе невозмож
но.

Сразу и «невозмож-
но». Конечно, не мне, ин
женеру-механику. дилетан
ту в другой отрасли, судить.

ВОЛНУЕТ меня изобре
тательский дебют. И 

вот почему. Техническое ос
нащение современного про
изводства невероятно услож
нилось. Рывок сделали ИВЦ, 
АСУ, ЭВМ. К этим извест
ным нынче сокращениям 
можно добавить еще—стан
ки с ЧПУ, числовым про
граммным ‘управлением. Вся 
эта техника до предела на
чинена электронными уст
ройствами.

И начинает она «давить» 
на специалистов, в особенно
сти на начинающих. Хотя 
теоретические знания у них 
есть, и подчас любят они 
этими знаниями побравиро- 
вать.

Так вот. сдается мне, что 
сдерживает нашу инженер
ную молодежь некий барь
ер. страх высоты, робость в 
проявлении творчества. С 
ростом новейшей техники, 
думаю я, не вырос ли и но
вый психологический по
рог?

о сельском хозяйстве. Предва
рительно посоветовавшись со 
специалистами по репертуару, 
тщательно отбирает в Ирбит-
ском отделении
документальные 
сказывающие «

кпиопроката 
ленты, рас-

о достижениях
сельскохозяйственной науки, о 
передовом опыте механизато
ров, животноводов, показыва
ет их на занятиях школ пере
дового опыта, на общих собра
ниях колхозников.

Активную работу по пропа
ганде фильмов школьной и

и от общественных дел, он 
всегда находится в гуще жиз
ни села. Он член местного ко
митета районной дирекции ки
носети, активно принимает 
участие во всех ее делах. Его 
фотография — на Доске поче
та в дирекции киносети. Он— 
победитель в социалистиче
ском соревновании за три 
квартала 1978 года среди сель
ских киноустановок района. 
Годовой план Валерий выпол
нил досрочно, за восемь меся
цев, и с сентября трудился 
уже в счет 1979 года.

На вопрос, что для него 
главное в профессии киноме
ханика, Валерий отвечает:

— Высокопрофессионально 
демонстрировать фильмы, —

молодежной тематики 
дит киномеханик в 
контакте с педагогами

прово- 
тесном 

срел-

и уточняет: плохо показы-

ней школы. План мероприятий 
своей киноустановки он со
гласует с общешкольным пла
ном воспитательной работы, 
демонстрирует фильмы на спе
циальных сеансах для учащих
ся. В школе оформлен кино
уголок, где помещаются все 
кинофотоматериалы о новых 
фильмах, информация о меро-
приятиях, 
щимкся в 
фильмов, 
фильмах, 
школы, 1 
и ведет i 
бителей,

, проводимых уча- 
1 связи с просмотром 

отзывы . о новых
При ДК, иа базе

Валерий организовал 
кружок кинофотолю- 

прививает своим
кружковцам трудовые навыки, 
учит своей профессии. Многие 
из кружковцев могут уже са
мостоятельно работать у про
ектора.

Не стоит в стороне Валерий

НОЯ РОДИНА-СССР

РСФСР

лаевна Поносова и увела 
лодю домой: его мать в 
вечер была доставлена в 
дицинский вытрезвитель:

писателя в связи с 75-летием

ВЛАДИМИРСКАЯ ОБЛАСТЬ. Завершаются испытания новой 
модели мотоцикла «Восход-3», разработанной конструкторским 
бюро Ковровского завода имени В. А. Дегтярева.

Четырнадцатисильный мотор позволяет развивать мото
циклу скорость более 100 километров в час. В целях повыше
ния безопасности езды увеличен диаметр тормозных бараба
нов. Мотоцикл оборудован указателями поворотов, новыми 
стоп-сигналами и фарой с распределением светового потока.

В 1979 году «Восход-3» намечено запустить в серийное про
изводство.

На снимке: идут испытания нового мотоцикла на стенде.
Снимок И. Дынина. Фотохроника ТАСС.

А СКАМЬЕ подсудимых 
двое — мать и сын. Не
давно Ревдинский нар

суд приговорил Васину Тама
ру и ее 16-летнего сына Вла
димира к трем годам лишения 
свободы каждого. Почему та
кое случилось!

12 лет назад холодным зим
ним вечером привели ко мне 
в милицию четырехлетнего 
малыша Володю Васина. Он 
дрожал от холоде, голода, 
затравленно смотрел на окру
жающих его людей. На ночлег 
мальчика пришлось устроить в 
детской комнате милиции.

За ребенком утром пришла 
его бабушка — Татьяна Нико-

ИЗ ПОЧТЫ СТРАНИЦЫ

★ МОСКВА. Завершен мон
таж мощного прокатного ста-
на на трубном заводе. Это
позволит вдвое повысить про
изводительность труда, значи
тельно улучшить качество 
продукции: автоматика, кото
рой оснащен новый агрегат, 
обеспечивает точное соблюде
ние технологического процес
са. Предприятие сможет вы
пускать различные трубы для 
машиностроителей страны. Ус
тановка нового оборудова
ния—часть широкой програм
мы технического переоснаще
ния завода. Вскоре здесь нач
нется монтаж еще одного вы-
сокопроизводительного 
катного стана.

про-

■k АРЗАМАС (Горьковская 
область). Материалы, расска
зывающие о творчестве Арка
дия Гайдара, представлены в 
новой экспозиции, которая от
крылась в литературном музее

ло дня его рождения, 
менной популярностью

Неиз- 
поль-

зуется и мемориальный музей 
А. Гайдара. разместившийся 
рядом, в доме, где жила семья 
Голиковых. Отсюда четырнад
цатилетний Аркадий ушел вое
вать «за светлое царство со
циализма». Ежегодно музей 
посещают 40—50 тысяч чело
век.

ГРУЗИНСКАЯ ССР
-k ТБИЛИСИ. Отходы пе

реработки баритовой руды, 
шедшие ранее в отвал, стали 
приносить доход горно-обога
тительным. предприятиям Гру
зии. Их используют для выпу
ска нового, вида продукции — 
барито-кальциевых концентра
тов для приготовления красок. 
Это дало возможность решить 
две проблемы: безотходного 
использования ценного сырья 
для нужд лакокрасочной про
мышленности страны и защи-

ты окружающей среды от за
грязнения. Несложная техно
логия переработки отходов 
рудной массы создана в Инсти
туте горной механики Акаде
мии наук Грузинской ССР.

Экономический эффект от 
внедрения в практику разрабо
ток ученых республики за годы 
десятой пятилетки превысил 
25 миллионов рублей.

АРМЯНСКАЯ ССР
★ ЕРЕВАН. По подземной 

автотрассе, построенной в сто
лице Армении, прошли пер
вые автомобили. Здесь сдан в 
эксплуатацию тоннель, кото
рый связал центр города с 
шоссе, ведущим в аэропорт. 
Трасса, рассчитанная на дви
жение автомобилей в четыре 
ряда, позволила разгрузить от 
транспорта один из оживлен
ных районов города. В Ерева
не решено построить шесть 
транспортных развязок.

(ТАСС).

Размышляя об этом, за
шел в ИВЦ к знакомым ре
бятам, на третий этаж. При
тягивает меня этот мир вы
числительной техники, ЭСУ, 
ЭВМ. Словно в сказочном 
царстве, здесь кругом чуде
са, и только что русалки не 
сидят на машинах. Впрочем, 
за них вполне могли бы сой
ти симпатичные девушки-

— Прервись на минутку, 
Витек, —- сказал Гера, — 
покажи, как мы модернизи
ровали АЦПУ. Вдруг полу
чилось изобретение.

написать на завод-изготови-

Пришлось 
преодолевать

мне 
страх

сЛожной техникой.

самому
перед- 

Выясни-
лось, что в ЭВМ много меха
низмов, вполне понятных на*
тему брату-механику. В

тель 
грех, 
чему 
тель.

следовало бы, это их
Пусть разберутся, по- 
перегревается двига-

— Написали на завод-из
готовитель?

— Нет, нам проще испра
вить, чем заводить перепи
ску.

человека за плечами годы 
изобретательской жизни. Я 
точно знаю, что у Геры все
го ' лишь одно рацпредложе
ние. Замечал я множество 
раз: не успеет молодой ин
женер что-нибудь неболь
шое Придумать и попробо
вать оформить это в виде 
заявки или рацпредложения 
на изобретение, его тут же

УРОК «ЛИКБЕЗА»
ИЗ ЗАПИСОК ИНЖЕНЕРА

операторы, бесстрашно уп
равляющие ЭВМ. Официаль
но это называется у них — 
вести диалог с машиной.

Гера повел меня мимо 
«русалок», мимо таинствен
ных шкафов.

— Это у нас МОЗУ, — 
сказал он, поглаживая один 
из шкафов, — магнитное 
оперативно - запоминающее 
устройство.

АЦПУ — алфавитно-цифро
вом печатающем устройст
ве — электромоторчик бы
стро перегревался. Необхо
димо часто его осматривать,

Подумалось, что

а доступ 
Гера со

внутрь трудный.
Смолиным

мучились и наконец
долго 
реши

— Если не ошибаюсь 
память машины?

Гера подтвердил, что я
не ошибаюсь и, не останав
ливаясь. похлопал ещё один 
шкаф с МОЗУ. Очень понра-

лись. Вынесли мотор нару
жу. Пусть не так компактно 
и красиво, зато очень удоб
но работать.

Молодцы ребята! Хоть и 
не крупное дело, главное — 
не испугались. Взяли и улуч
шили. Не преувеличил ли я 
у них «барьер высоты»?

уже не 
роника, 
статок 
нйя. И

механика и не 
а некоторый

гражданского

здесь 
элект-

недо- 
созна-

тут мои ребятки
пока еще не молодцы, 
это разговор особый.

-г- А в электронике

Но

не

«просветят». Причем чаше 
всего опытные специалисты. 
«Брось ты это дело, там сот
ни бумаг, запутаешься в них, 
кучу времени потеряешь, 
изнервничаешься, спорить с 
экспертами надо несколько 
лет»... И так далее.

вились мне эти 
веческие жесты 
реной техники.

Подвел меня

ЧИСТО 
среди

чело- 
муд-

Впрочем, 
механики, 
Так что 
неясно.

в АЦПУ больше 
чем электроники, 
пока с барьерами

Гера к элек-
тромеханику Виктору Смоли
ну. орудовавшему пылесо- ' 
сом над каким-то механиз
мом.

А насчет изобретения, на
против, все понятно. Нет 
изобретения, к сожалению. 
Вынос двигателя наружу — 
не шаг вперед, а выход из 
трудного положения. А вот

пытались что-то улучшить?
— Хотели переделать чет

ный код на нечетный. — 
.сказал Смолин, — но Герка 
"считает, что это невоз
можно.

Опять! Ох, этот упрямый 
Гера!

Знаете, что, посовс-
товал я ребятам, лучше все
го зайти к нашему патенто
веду. Он подскажет кое-что 
из практики изобретательст-
ва. с чего начать и
дать изобретение.

как соз*

сти,
О. там такие 
замучаешься

патентными делами! 
Можно подумать,

сложно- 
с этими

что У

;Е верно, занятие 
трудное. Пока не нач

нешь. А как начал — уже и 
не столь сложное. То есть, 
разумеется, трудности будут, 
в каком серьезном деле их 
нет? Одного патентного фон
да надо перекопать на глу
бину двадцать-тридцать лет. 
Найти аналоги и прототипы 
того, что хочешь изобрести. 
Обойти известные реше
ния. Провести экспери
менты. Затем составить фор
мулу изобретения, подроб
ное описание.

Но тут ты будешь не 
один, вместе с патентове
дом. И встанут здесь совсем

взть просто нельзя, более то
го, сегодня от нашей профес
сии требуется — и это, пожа
луй, важнейшая задача — 
нравственно и эстетически вос
питывать зрителя с помощью 
лучших советских кинофиль
мов.

На традиционный вопрос о 
планах Валерий ответил:

— Надеюсь в этом году ви
деть в нашем Доме культуры 
как можно больше людей, же
лающих приобщиться к кино
искусству. И еще мечтаю, 
чтобы не было в зале равно
душных.

Да. так может мечтать н 
говорить человек, который по- 
настоящему любит свое дело.

В. БАРАНОВ, 
старший редактор 

областного 
управления 

кинофикации. 
Ирбитский р-н.

училище. Там он приобрел 
специальность, там его окру
жили вниманием.

В апреле 1978 года он вер
нулся домой. И что же уви
дел? Мать его опять не рабо-
тала пьянствовала, все на
те же 30 рублей пенсии, кото
рые получает Володина ба-
бушка.
взрослых

Местом встреч для
и

для хранения
для подростков, 

и сбыта похи-
щенного—вот чем была квар
тира Васиной. Сын посмотрел- 
посмотрел на все — и стал со 
временем подражать матери.

Инспекция по 
вершеннолетних, 
ность пытались

«ЗАКОН ЕСТЬ

делам несо- 
обществен- 

спасти подро-

ЗАКОН»

ВИНОВАТА МАТЬ
Во-

ме-
на-

утро ее осудили на 15 суток. 
После освобождения она сно
ва запила и вскоре предстала 
перед судом, который осудил 
ее за хулиганство на один год 
лишения свободы. После это
го был еще один приговор су
да и опять — за хулиганство. 
И опять год лишения свобо
ды. Находясь в местах «не 
столь отдаленных», она не 
бросала старые привычки, а 
поэтому там ей добавили еще 
три года. В 1973 году верну
лась домой и снова то же са
мое: пьянство—хулиганство — 
лишение свободы. Естествен
но, до сына ли уж тут-

Бабушка, перебиваясь с ко
пейки на копейку, на свою 
скудную пенсию содержала 
внуке. Она видела, что Володя 
отбивается от рук: стал дер
зить, не ночевать дома, совер-

стка: неоднократно вызывали 
Басину с сыном на комиссию 
для решения вопроса о трудо
устройстве подростка. Но как 
можно было убедить мать, 
если она сама считала всякую 
работу необязательной?!

Вечерами «тетя Тамара» по
сылала подростков в чужие 
подвалы и чердаки, чтобы те 
тащили ей картошку, варенье, 
другие продукты, которые она 
вместе с ребятами продавала 
на рынке. На вырученные 
деньги покупали вино, деше
вые одеколоны. Пила она все 
это вместе с теми же несо
вершеннолетними.

И вот в июне они украли 
четыре банки варенья и гри
бов. После этого — мопед. А 
в ночь на первое июля укра
ли — уже из автоколонны — 
машину «ЗИЛ-555». Когда сто-
рож стал 
бил его.

Вот за

«мешать», Васин из-

что и был осужден

шать мелкие кражи. но что
могла сделать она в свои 66 
лет... «Может, мать придет, 
возьмется за сына»,—с горе
чью думала пожилая женщина. 
Но так и не дождалась. Со 
временем она совсем пере
стала справляться с внуком. И 
два года назад воспитание под
ростка на себя взяло государ
ство. Васина-младшего на
правили в школу-интернат. Но 
слишком отстал он от своих 
сверстников, и в свои 14 лет 
остался с четырьмя классами. 
Тогда-то комиссия по делам 
несовершеннолетних приняла 
решение об отправке Влади
мира в специальное профтех-

Владимир Васин на три года 
лишения свободы. Что касает
ся его матери, то она за сис
тематическое употребление 
спиртных напитков с подрост
ками и вовлечение их в пре
ступную деятельность также 
осуждена. В очередной раз.

Как видим, падение сына
произошло
мощи 
пятая

его
при активной по- 
матери. Это — ее

судимость. Девять лет
заключения в общей сложно
сти. Стоит ли удивляться, что 
ее сын совершил преступле
ние?..

ПО

В. КОВАЛЕНКО, 
начальник инспекции 

делам несовершеннолет
них Ревдинского ОВД, 

капитан милиции.

другие сложности, рабочие, 
деловые. А психологические 
барьеры останутся позади. 
«В конце концов, — говорил 
я ребятам под шум работаю
щего пылесоса,—если окаже
тся, что такой способ перехо
да с четного кода на нечет
ный известен, не беда. Йо- 
явится опыт в патентных 
вопросах. Преодолеется еще 
один барьер, на сей раз па
тентный».

Вскоре к нам в отдел 
Гера и Виктор пришли вдво
ем, видно, для храбрости 
подталкивая друг друга. С 
любопытством и некоторой 
робостью оглядывали стелла
жи с иностранными патента
ми, информационными кар
тотеками, описаниями изо
бретений. Мир этот казался 
им не менее таинственным,

Приходилось мне бывать 
на подобных семинарах, к 
сожалению, еще редких. Са
мое тревожное — моло
дежь мало посещает их. 
То ли устали от недавней 
зубрежки в вузах? Или не 
ощущают пока потребности 
в знаниях такого рода? Ли
бо побаиваются все же изо
бретать? Честно сказать, я 
не могу ответить на эти 
вопросы. Тут надо всем вме
сте, как говорится, сесть 
рядком да потолковать лад-
ком. Одно ясно нужны

чем для меня — мир 
электронных машин.

их

Разговор их с патентове
дом был по сути «ликпат- 
безом». Где-то я слышал это 
корявое словечко. Расшиф
ровывается оно без труда, 
по ассоциации со старым лик
безом, уже полузабытым, 
известным молодежи только 
по книгам. Только с новой

такие семинары, курсы имен- 
■но для молодежи, и это де
ло советов молодых специа
листов и комитетов ВЛКСМ.

...Тем временем Смолин с 
Герой закончили первый 
урок «ликпатбеза». И, судя 
по виду, немного устали. 
Выйдя их проводить, я ска
зал, напомнив про «ЭЛКУ», 
что с трудом привык к ней и 
спросил, что они скажут о 
встрече с патентоведом.

— В принципе переделать
«ЭЛКУ» можно, хоть и
сложно,—сказал Смолин, — 
а главное, уже нет необходи-
мости. Пошли новые элект-

«патентной» вставкой.
Впрочем, разве это на-

стоящая ликвидация безгра
мотности? Сколько времени
может уделить сейчас 
тентовед ребятам?
дцать — сорок минут, 
час, у него других
много.
светить

па- 
Три

ну, 
забот

Чтобы глубоко про- 
моих электронши-

ков, и вообще сотни им по
добных, нужен не час.

ронные машинки, которые 
считают нормально, «по-че
ловечески».

А насчет впечатления Ге
ра добавил, что патентно
изобретательское дело будет, 
пожалуй. потруднее. чем 
электроника. Но — ничего 
страшного, осваивать мож
но.

Б. ВАЙСБЕРГ, 
инженер Уральского 

турбомоторного завода.
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«МИНЫ» ПОД РАЗРЯДКУ I

КОРРЕСПОНДЕНЦИИ сра
ботаны по давно обка
танному пропагандист

скому рецепту. Первые строч-
ки самые «страшные».
пример, заметка о минах: 
будущей войне русские,

На- 
«В 
по

время предвыборной кампа
нии лейбористы обещали со
кратить расходы на вооруже
ние. Придя же к власти, они 
забыли свои обещания.

Буржуазная пресса|

Б роений заголовок в «Дейли мейл»: «Адмирал предупрежда- ■ 
ет о блокаде. Военно-морские силы Британии нуждаются в тра- ■ 
улерах, чтобы противостоять советским минам». В той же га- ■ 
зете, как и во многих других в эти дни, появились сообщения ■ 
о том, что «русские войска могут достичь Ла-Манша за 48 ча- ■ 
сов и вторгнуться в Британию», что «советские корабли шли- Я 
онят за разработкой нефти в Северном море», что «превосход- Я 
ство СССР над НАТО в числе дивизий чудовищно...»

« ♦ ХОККЕЙ С МЯЧОМ. ВЫСШАЯ ЛИГА

I ПОЖИВЕМ, 
I УВИДИМ...

«■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■в

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

МАСТЕРА
«ПОЮЩЕГО
ДЕРЕВА»

На деревообрабатывающем 
комбинате в румынском горо
де Регин есть фабрика, изде
лия которой шипоко известны 
и за пределами СРР Здесь из
готовляют музыкальные инст
рументы — скрипки, контра
басы. виолончели, гитары, коб
зы, цимбалы, банджо, мандо
лины...

Сложен процесс создания 
этих инструментов. Начинается 
он с выбора специальных сор
тов резонансного дерева, ко
торому затем предстоит сушка 
в течение шести — десяти лет 
на складах комбината. Масте
ра здесь должны владеть сек
ретом «поющего дерева». Надо 
знать, напримеп. как нарезать 
древесину, чтобы не нарушить 
ее строение, как расположить 
нарезанные пластины в корпу
се инструмента.

Обработка деталей, их шли
фовка, склейка, сушка в спе
циальных распорках, сборка. 
И вот инструменты наконец го
товы. Некоторые из них, вы
полняемые по специальным за
казам, украшаются националь
ным орнаментом. Высокую 
оценку репинским инструмен
там дали известные ммзыкаи- 
ты... Отзыв Давида Ойстра-

ха — в паспорте всех скрипок, 
выпускаемых комбинатом.

В. ГУБАНОВ, 
соб. корр. АПН.

Бухарест.

ОХРАНЯЕТСЯ
СТАРИНА

Охрана памятников старины, 
давно занимающая важное 
место в культурной политике 
НРБ, в настоящее время вы
двинута на первый план. Это 
связано с приближающимся 
1300-летием возникновения 
болгарского государства.

Специалисты Института 
культуры разработали спе
циальную программу, рассчи
танную на период до 1994 го
да, согласно которой будут за
регистрированы все историче
ские, археологические и архи
тектурные памятники и опре
делены точные сроки их рес
таврации.

До сих пор в Болгарии, где 
памятниками старины серьез
но занялись лишь в годы на
родной власти, зарегистриро
вано и описано более 25 тысяч 
архитектурных объектов, 900 
из которых признаны памят
никами общенационального 
значения.

Научные работники вместе со 
студентами — будущими ар
хеологами и историками — 
проводят сейчас археологиче
ские раскопки в 150 местах.

Большое внимание уделяется в 
республике сохранению памят
ников архитектуры, в том чис
ле периода национального Ре
нессанса. Причем имеются в 
виду не только отдельные 
объекты, но и целые населен
ные пункты. Уже есть 30 та
ких архитектурных заповед
ников.

(АПН).

ПАМЯТЬ
НАРОДНАЯ

На территории Германской 
Демократической Республики 
находится более четырех ты
сяч мест народной памяти об 
антифашистах. Сюда приезжа
ют ветераны антифашистского 
движения со всего мира, что
бы почтить память товарищей, 
погибших в концлагерях.

Организация ветеранов анти
фашистской борьбы ГДР дей
ствует в рамках Международ
ной федерации борцов Сопро
тивления (ФИР). Последний 
конгресс ФИР, проходивший в 
мае прошлого года в Минске, 
призвал к тесному сотрудниче
ству антифашистских организа
ций во всем мире, в особенно
сти перед лицом возрождаю
щихся неонацистских сил. 
В ГДР, например, побывают 
ветераны антифашистского 
движения из 22 стран. Они 
примут участие во встречах и 
собраниях в разных городах 
республики.

(АПН).

мнению НАТО, намерены ши
роко использовать минные 
поля, тысячи мин блокируют 
английские порты и каналы». 
Объясняется, какие огромные 
преимущества получат «крас
ные» в результате подобной 
тактики. Подчеркивается и 
«серьезная нехватка средств 
противодействия» русским.

Технология «промывания 
мозгов» не предусматривает 
ни фактов, ни доказательств. 
О «будущей войне» сказано с 
расчетливой лаконичностью, 
почти мимоходом, так, чтобы 
читатель усвоил — перспек
тива ее неизбежна. Для пущей 
убедительности пристегнуто 
мнение натовских экспертов. 
В качестве заключительного 
аккорда следует паническая 
подробность — дело столь 
худо, что, как считают озабо
ченные адмиралы, пришла по
ра закупать траулеры у рыба
ков, чтобы хоть как-то, пусть 
не лучшим образом, противо
стоять Советам. Таков стиль, 
манера обработки обществен
ного мнения. Так обосновыва
ется необходимость новых и 
новых миллиардов на военные 
расходы.

Вопли о «советской угрозе» 
звучат тем громче, чем боль-

ки правого 
оправдать 
мифической 
зой».

«Усилия 
пишет член

толка
, полити- 
пытаются

гонку вооружении 
«советской угро

реакционеров, — 
палаты общин ан*

глийского парламента Фрэнк
Оллауэн, направлены на
то, чтобы обработать общест-
венное мнение и 
его примириться 
опасной в истории 
оружений и даже,

заставить 
с самой 

гонкой во- 
возможно,

с мыслью о третьей мировой 
войне. Однако подлинную 
опасность для человечества 
представляет не мнимая угро-
за 
ка

нашествия русских, а гон
ядерных вооружении.

Именно подготовка к войне 
ведет род людской к краю 
пропасти. Если мы хотим из
бежать полного уничтожения, 
мы должны оказать упорное 
и мужественное сопротивле
ние этой кампании «промыва
ния мозгов», ибо единствен-
ной альтернативой сосущест- 

является небытие.
сделать все,

вованию
Следует
помешать милитаризму 
жать верх».

В Британии ширится 
ние за разоружение,

чтобы
одер-

движе- 
против

ше 
ные

Британия тратит на воен-
приготовл-ения.

эти растут из года
Расходы 

в год, и
сейчас в Европе нет страны, 
разной Англии по их масшта
бам. В нынешнем финансовом 
году они составят 6.919 мил
лионов фунтов стерлингов — 
на 3 процента выше уровня 
прошлого года. Напомним: во

нейтронной бомбы, за мир. 
Это массовое движение, в ко
тором участвуют рядовые ан
гличане, общественные деяте
ли, парламентарии, ставит пе
ред собой цель обезвредить 
мины, подводимые «рыцаря
ми холодной войны» под раз
рядку.

Э. ЧЕПОРОВ, 
соб. корр. АПН.

Лондон.

США. Массовая демонст
рация протеста фермеров со
стоялась в городе Плейнс, 
штат Джорджия. На трак
торах и грузовиках сотни 
крестьян приехали в родной 
город президента Дж. Карте
ра, чтобы потребовать от 
правительства проведения 
обоснованной политики цен 
на сельскохозяйственную 
продукцию.

Демонстрантов встретили 
усиленные наряды полиции.

НА СНИМКАХ: фермеры 
блокировали движение на 
улицах Плейнса; полицей
ская расправа над участни
ками демонстрации.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЗАМЕТКИ

НЕЧЕСТИВЫМ СОЮЗ нам только что
сообщил

Стало известно новое под
тверждение старой истины, что 
китайское руководство не 
брезгует прибегать к услугам 
самых реакционных сил, если 
это соответствует его инте
ресам. В сентябре этого гола 
гонконгский журнал «Фар ис
тери экономик ревью» сооб
щил, что в Пекине с секретной 
миссией побывал генерал Ванг 
Пао. Напомним, что во время 
американской авантюры в Ин
докитае генерал возглавлял в 
Лаосе подпольную армию, со
стоящую из горцев племени 
мео, вооруженную и экипиро
ванную целиком на деньги 
ЦРУ. Эта армия принимала 
самое активное участие в бое
вых действиях против патрио
тических вооруженных сил и в 
карательных операциях против 
мирного населения. В мае 
1975 года Ванг Пао бежал из 
страны.

Чем же беглый генерал с 
такой «образцовой» репутаци
ей мог вызвать интерес Пеки
на? Ларчик открывается очень 
просто. Китай давно уже со
бирается прибрать Лаос к 
рукам, он даже объявил его

своей «утраченной территори
ей».

Когда контакты Ванг Пао с 
«Срединной империей» стали

гласности, Пекин,
по своему обыкновению, ПО- 

этотпытался опровергнуть
факт и отмежеваться от свя-
зей с ярым контрреволюционе
ром. Но, к огорчению пекин
ского руководства, эту же те
му, добавив новые факты, за
тронула недавно французская 
газета «Курье де политик 
этранжер». Незадолго до ре
волюции в Лаосе, писала газе
та, ссылаясь на сведения, со
общенные лаосскими эмигран
тами. американская админист
рация выделила 40 миллионов 
долларов для финансирования 
реакционных сил этой страны, 
и в частности «армии» Ванг 
Пао. Но обстоятельства не да-
ли возможности использовать
эту сумму по назначению.

В начале этого года США 
предложили эти деньги Таи
ланду для организации прово
кации против ЛНДР. Однако 
американцы ошиблись адресом. 
Времена проамериканского ре
жима Киттикачона-Танарата, 
превратившего Таиланд в

плацдарм для ведения подрыв
ных действий в Индокитае, 
кончились. Нынешние таиланд
ские руководители, взявшие 
курс на установление добро
соседских отношений с сопре
дельными странами, отказа
лись принять американское 
предложение.

И тогда США обратились к 
Китаю. Помощнику президента 
США по вопросам националь
ной безопасности 3. Бжезин
скому, посетившему Пекин в 
мае 1978 года, не пришлось 
уговаривать китайских руково
дителей. Как и следовало ожи
дать, они с радостью уцепи
лись за это предложение, ибо 
оно полностью отвечает их 
собственным целям. Немедлен
но для установления контак
тов с руководителями лаос
ской эмиграции были посланы 
эмиссары в Париж и Банг
кок. Как сообщила «Курье де 
политик этранжер», Пекин ис
пользует американские долла
ры для создания и вооруже
ния мятежных сепаратистских
групп. завербованных 
мео и других племен.

среди

В. БАРАТОВСКИЙ. 
(АПН).

телетайп

• БУДАПЕШТ, 
портальных кранов

построек, сооруженных еще 
во времена испанского коло- “I ниального владычества, ко-

—■ леблется от двухсот до трех
сот лет.

“I Работы проводятся груп- 
пой студентов отделения ар
хитектуры политехнического 
института имени Хосе Ан- 

Пять тонио Эчеверриа, сочетаю-
сверх

плана обязался отправить в 
нынешнем году в СССР кол
лектив Венгерского судо
строительного и кранового 
заводов. Портальные и пла
вучие краны с маркой это
го предприятия сегодня мож
но встретить во многих мор
ских и речных портах Совет
ского Союза.

Недавно на основе проек
та. разработанного советски
ми инженерами, и при ис
пользовании советских ма
шин и оборудования на заво
де приступили к реконст
рукции. Ее завершение, по 
мнению специалистов, позво
лит увеличить выпуск про
дукции на 70 процентов.

ГАВАНА. В кубинской 
столице начались работы по
обследованию ряда 
расположенных в

зданий, 
районе

щих обучение в институте 
с практической работой по 
избранной специальностй.

9 ХАНОЙ. Партия гру
зов, направленных советским 
обществом Красного Креста 
вьетнамскому населению, по
страдавшему от наводнения, 
доставлена в порт Хайфон. 
Выступая на митинге, пред- 
редатель комиссии по делам 
здравоохранения и общест
венных работ Нгуен Ван 
Тху выразил сердечную бла
годарность за ценную и свое
временную помощь.

ф ДЖАКАРТА. Около 
220 тысяч безработных на
считывается в индонезийской 
столице, сообщает джакарт
ская .газета «Мердека», ссы
лаясь на официальные дан
ные. В вышеупомянутое чис
ло не входят около 85 тысяч

В минувшую субботу и вос
кресенье состоялись матчи 
очередного тура чемпионата 
страны. Армейцы Свердловска 
проиграли в Хабаровске своим 
одноклубникам — 0:5 (0:1), а 
«Уральский трубник», высту
пая против «Локомотива» в 
Иркутске, сумел добиться ни
чьей — 4:4 (1:1). Голы у пер
воуральцев забили: Макси
менко — 2, Мальцев и Рома
нов.

Результаты остальных игр: 
«Старт» — «Волга» — 11:3, 
«Зоркий» — «Вымпел» — 10:0, 
«Юность» — «Енисей» — 5:2, 
«Динамо» (Алма-Ата) — «Вод
ник» — 10:2.

Команды — участницы чем
пионата миновали уже сере
дину турнирного пути. В ка
ком из городов «пропишутся» 
нынче медали? Об этом сейчас 
все чаще поговаривают люби
тели хоккея с мячом. Думает
ся, что они в целом довольны: 
чемпионат страны сезона 
1978—1979 годов увлекателен 
по своему сюжету, изобилует 
интересными матчами, да и 
сюрпризов преподнес уже не
мало.

Судите сами. В тройке силь
нейших мы не видим бессмен
ных в последние годы лидеров 
советского хоккея, динамов
ских команд Москвы и Алма- 
Аты. Впереди — «Зоркий», 
«Енисей», СКА... Впрочем, та
кая раскладка не столь уж 
удивительна, скорее просто 
необычна. И «Зоркий» и «Ени
сей» давно взяли твердый курс 
к хоккейному пьедесталу. 
Вспомним, что в минувшем се
зоне красноярцам удалось за
воевать бронзовые медали. 
Близки были к заветной цели и 
хоккеисты «Зоркого», однако 
не выдержали они трудной 
борьбы за награды, сдали 
чуть-чуть и на финише оказа
лись седьмыми. Сможет ли 
нынче подмосковная команда 
сохранить взятый ею со старта 
необычно высокий темп?

По мнению обозревателей, 
шансы на «золото» у «Зорко
го» есть и серьезны они, как 
никогда. В команде — богатый 
«подбор» игроков во всех ли
ниях, но особенно в атаке. Два 
тура назад, например, были 
призваны в сборную СССР, ко
торая ведет сейчас подготовку 
к чемпионату мира, ведущие 
хоккеисты красногорской 
команды Бочков и Лобачев. 
И что же, ничуть не сбавил 
своей атакующей моши «Зор
кий». Ведь Петрову, Григорье
ву, Гаве, Грибову и другим 
спортсменам, защищающим 
цвета подмосковной команды, 
опыта и мастерства не за
нимать.

В ногу с лидером почти все 
это время «шагал» «Енисей». 
Но удастся ли хоккеистам 
Красноярска сыграть в атаке 
на чужих полях столь же ре
зультативно, как у себя дома, 
да еще без главного бомбарди
ра команды Сергея Ломанова 
(он сейчас тоже в сборной 
СССР)? Трудно сказать, во 
всяком случае, уже первый 
матч красноярцев в ослаблен
ном составе на выезде закон
чился для них неудачей. «Ени
сей* довольно внушительно 
проиграл одному из аутсайде
ров чемпионата — омской 
команде «Юность».

Значительно поправили свои 
турнирные дела неудачно стар
товавшие в чемпионате алма- 
атинские динамовцы. Довольно 
скоро они поняли, что уход из 
команды ее лидеров Бочкова 
и Лобачева потеря хоть и 
серьезная, но в известной сте
пени восполнимая, ведь боль

шинство хоккеистов «Дина
мо» сильны и опытны, а глав
ное—отлично сыгранны. К тому 
же весьма прибавили в мастер
стве за минувший сезон Гор
чаков и Привалов. Пришлись 
ко двору и новобранцы коман
ды —г молодые спортсмены Си
доров, Корытин, Окулов. И вот 
уже алмаатинцы воспрянули 
духом, заиграли здорово и не 
только у себя на Медео, где, 
имея привычку к высокогорно
му климату, они, как прави
ло, ■— экономнее гостей распре
деляют свои силы... Последние 
их игры в Красногорске (ни
чья — 2:2) и в Горьком (побе
да 4:2) говорят о довольно 
высоких потенциальных воз
можностях известного коллек
тива и в нынешнем сезоне.

Пожалуй, чаще других авто
рами сюрпризов были нынче, 
как ни странно, чемпионы 
СССР, московские динамовцы. 
Семь поражений в пятнадцати 
играх. Такое едва ли можно 
вспомнить в истории титуло
ванной команды. Правда, сим
птомы тревожной болезни зву
чали еще и раньше, в прошлом 
году, например. Однако опыт
ным мастеоам. ветеранам хок
кея удалось тогда, как вы 
знаете, найти свою игру. Сей
час же произошло то, что неиз
бежно должно было когда-ли
бо произойти: на определенном 
этапе резко «сдали» Гераси
мов, Маслов, менее активно, 
чем прежде, стали действовать 
на ледовом поле Горбачев и 
Янко... Кроме того, из-за трав
мы надолго выбыл из строя 
один из лучших хоккеистов 
команды Тарасевич. Игра «Ди
намо» поблекла. Похоже, что 
сейчас москвичи все-таки начи-

играя в гостях,.преодолеть фак
тор чужого поля, настроиться 
на победу. На взгляд местных 
обозревателей, это совсем не 
так. Армейцы отнюдь не выг
лядели безвольной командой, 
в отдельных эпизодах они по
казывали игру достаточно вы
сокого уровня (например, в 
первых таймах матчей с «Ени
сеем», хабаровчанами). Одна
ко все это были только 
«вспышки». Стабильно, без 
ошибок, от начала до конца, 
выполняя тренерские указания, 
молодые хоккеисты СКА, вче
рашние дублеры, сыграть пока 
что не в силах. Иное дело ве
дущие игроки команды, с них, 
как говорится, спрос по боль
шому счету. Скажем откровен
но, и Эйхвальд и Сивков, в 
первую очередь, играли в Си
бири значительно ниже своих 
возможностей, что, конечно же, 
весьма снизило атакующий по
тенциал команды.

— У меня нет особых пре
тензий к молодежи, — сказал 
наставник СКА, заслуженный 
тренер РСФСР Игорь Митро
фанович Малахов. — У ребят, 
естественно, не хватает пока 
опыта, мастерства. А это изве
стно — дело наживное. Глав
ное, чтобы они не унывали, а 
остались верны команде, ее 
традициям, поиграли в ней по
дольше вместе.

Сейчас у свердловчан — не
легкий период: четыре пред
стоящих матча они проведут 
без призванных в сборную 
страны Эйхвальда и Сивкова, а 
стало быть, на плечи молодых 
хоккеистов ляжет еще большая 
ответственность. Будем наде
яться, что они со своими зада-

нают выходить из полосы кри
зиса. Так ли это, покажут даль
нейшие игры всесоюзного чем
пионата, которые, кстати, дина
мовцы возобновят только 9 
февраля по окончании мирово
го первенства.

Невеселое настроение этой 
зимой у многочисленной армии 
почитателей свердловской 
команды СКА. Их можно по
нять. Если у себя дома армей
цы играют хоть и не всегда яр
ко, как бы хотелось, но доста
точно результативно (в шести 
«домашних» матчах — шесть 
побед), то на выезде картина 
прямо противоположная. (В 

девяти поединках, проведен
ных в гостях, на счету у СКА 
лишь два (!) очка). С пустым 
«багажом» вернулись сверд
ловчане из четырехматчевой 
поездки по городам Сибири и 
Дальнего Востока. Причем в 
двух играх—в Кемерово и Ир
кутске—наши земляки уступи
ли хозяевам с минимальным 
преимуществом в счете. Что ж, 
быть может, и на самом деле 
свердловская команда в ны
нешнем ее состоянии слабее 
своих соперников, неспособна.

чами справятся.
Немногим лучше выступил в 

гостях и «Уральский трубник». 
Заводские хоккеисты, правда, 
привезли из сибирского турне 
одно очко, но этот результат, 
конечно же, ниже истинных 
возможностей команды, в ко
торой немало опытных хоккеи
стов и способной молодежи. По 
словам наставника первоураль
ских хоккеистов Валентина 
Ивановича Озерова, не все 
игроки команды, выступая в 
гостях, проявляли необходи
мые волевые качества, в ре
зультате — ошибки в безобид
ных порой ситуациях, множе
ство неиспользованных голе
вых моментов.

Итак, чемпионат страны 
продолжается. Завтра «Ураль
ский трубник» принимает «Ени
сей», а 20 января красноярцы 
померяются силами с армей
цами в Свердловске. Впереди 
еше немало матчей. И почита
телям уральских команд рано
вато огорчаться. Взгляните на 
таблицу. По крайней мере. 8—9 
команд ведут борьбу за высо
кие места. Так что поживем,
увидим.

В. ДЕМИН.

Таблица розыгрыша
Положение на 16 января

и В Н п Р м О
«Зоркий» (Красногорск) 15 11 2 2 88-30 24
«Енисей» (Красноярск) 14 8 4 2 69 — 34 20
СКА (Хабаровск) 14 8 3 3 53 — 33 19
♦Динамо» (Алма-Ата) 14 7 4 3 81—51 18
«Динамо» (Москва) 15 6 2 7 48 — 45 14
♦Уральский трубник» (Первоуральск) 15 6 2 7 56 — 61 14
СКА (Свердловск) 15 7 0 8 51—56 14
«Кузбасс» (Кемерово) 13 6 2 5 39 — 56 14

«Старт» (Горький) 12 5 3 4 45 — 30 13
«Вымпел» (Калининград) 13 5 2 6 26-37 12
«Локомотив» (Иркутск) 14 4 3 7 48 — 79 11
«Волга» (Ульяновен) 13 4 1 8 39-61 9
«Юность» (Омск) 14 1 4 9 30 — 58 6
«Водник» (Архангельск) 11 2 0 9 21—63 4

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФЕЛЬЕТОН

«ДАЙТЕ
ОЙ, Боб, ты меня умо

ришь, — капрал Джим 
Гопкинс сотрясался от 

смеха. — Сделай хоть неболь
шую передышку.

— Отдохни, отдохни, Джим-
ми, 
тон

— сержант Роберт Хэмп-
еще раз 

виски. —
наполнил стака-

Ну, слушай даль-
ше.

— Нет, ты 
С деталями.

— Да все

все
Вот

по порядку, 
умора-то.

очень
началось.
себе этот

Вызывает
(буднично 

меня к
недотепа-полков-

ник и официально так заявля-
ет. Прямо, как 
проповеди. «Я,

священник на

сержант, человек
говорит, *— 
новый. Не-

давно в Южную Корею пере
вели. Скажу честно, меня по
ражает, как распоясались 
здесь американские солдаты. 
Но от вас я подобного не 
ожидал. Вы — ветеран. Слу
жили еще в Южном Вьетнаме. 
И вдруг...» «А что вдруг?» —
спрашиваю 
чтобы его
тало. » 
вдруг?

Как

я. Это я наоочно, 
распалить. Срабо- 
закричит: «Как это

Напиться
касЬе* Пеоебить столько посу
ды! Пеоеломаъь
хотя бы 
корейцев

знаете,
мебель! Вы 
что пятерых

увезли в больницу
с тяжелыми травмами?»

площади Катедраль в старой 
части города. Предстоит оп
ределить их архитектурную, 
культурную и историческую 
ценность. Возраст многих

так называемых 
безработных, чья 
основном зависит 
ных заработков.

(ТАСС, 15

частично 
судьба в 
от случай-

января).

СПОКОЙНО РАБОТАТЬ...»
«Что мне до них? — это я его 
еще больше разогреваю. — 
Впрочем, и вам до них, думаю, 
нет особого дела». Тут он по
багровел и перешел на ше
пот. «Именно такие, как вы, —

не выполнять. На том Белый 
дом в Вашингтоне стоит, на 
предвыборных обещаниях. 
Однако налогоплательщики
заволновались.

шопчет, разлагают армию.
Из-за вас американских сол
дат повсюду ненавидят. Нена
видят и здесь, в Сеуле...»

— Погоди, погоди, Боб. Что, 
прямо так и сказал? Ненави
дят?... Ну я бы ему показал.

— Я человек
Нервы, как канаты.
войны Южном
проверил это. Так

спокойный. 
Со времен 

Вьетнаме 
что очень

вежливо его спрашиваю: «Что 
вы, сэр, имеете в виду? В Се
уле нас любят. Это я вам точ
но говорю. Даже отпускать 
не хотят. Сколько раз мы уже 
говорили Пак Чжон Хи: отпус
ти, дескать, нас домой, в Шта
ты. Э-э, нет. Не хочет. На ко
лени падает: останьтесь! Осо
бенно в последнее время ста-
ло трудно с 
Ведь нынешняя 
администрация, 
президентские

Штатах были,

ним говорить, 
вашингтонская 

когда еще 
выборы R 

пообещала вы-
вести американские войска 
из Южной Кореи. Ну, конеч
но, предвыборное обещание. 
Пришли к власти, можно и

устраивают, 
Не хотим,

Демонстрации 
газетах пишут.

мол, чтобы маши
деньги шли на поддержку Пак 
Чжон Хи, и все тут. Он, дес
кать, права человека наруша
ет. Дошло до того, что недав
но пришлось несколько де
сятков прекрасных парней из 
2-й пехотном дивизии обрат
но в Штаты отправить».

— А что полковник?
— А он дар речи потерял. 

«Зачем, — говорит, — вы мне 
все это рассказываете? Вы
вод войск был обещан Белым 
домом. Он, несомненно, сос-

ворю, — вы эти байки не рас
сказывайте. Не верю я ни в 
какую «угрозу с Севера». Это 
Пак Чжон Хи придумал. И на
ши генералы. Чтобы войска 
не выводить. Все проще объяс
няется. Боимся мы, ч-to Пак 
Чжон Хи без нас сразу скинут. 
Так же, как в свое время Тхиеу 
в Южном Вьетнаме. Так можно
все в Азии потерять. А 
здесь наши бизнесмены 
лиарды вложили».

— Это ты молодчина, 
Пусть сразу знает, что

ведь

Боб. 
мы

не лыком шиты, разбираемся.
— Ну он еще пуще разошел

ся. «Ничего подобного, — кри-
чит. Последние выборы в

ник, — вы хотите этим ска
зать?. — В этих условиях мы 
должны быть, как никогда, 
дисциплинированны, готовы 
дать отпор врагу...» — «А 
они, — говорю, — для меня 
чуть не все враги. Знаю я их. 
Уйди мы завтра, всех наших 
подручных поскидывали бы. 
Так что ж плохого, что я в ка
фе немного поразмялся? Пусть 
знают, что никуда мы уходить 
не собираемся и шутки с на
ми плохи. Вот так».

— Вот это, Боб, действитель
но красиво. А то часто получа
ется, что нам работать не да
ют. Уж если привезли нас в 
Южную Корею демократию 
защищать, дайте нам спокойно 
делать все возможное, чтобы 
против этой демократии ни
кто и не пикнул, так-то, А что 
полковник?

— Заткнулся. «Вы, — объяс-

♦ ВОЛЕЙБОЛ.
ВЫСШАЯ ЛИГА

РАДОСТИ
И ОГОРЧЕНИЯ

8 Одессе начались игры зак
лючительного тура первого 
круга чемпионата СССР по 
волейболу среди женских 
команд высшей лиги. В них, 
напомним, принимают участие 
все 12 команд. Уже в первый 
день соревнований состоялся 
один из центральных матчей

турнира. Чемпионки СССР, во
лейболистки «Уралочки», 
встретились с многократными 
обладателями золотых меда
лей — динамовками Москвы. 
Этот матч вызывал интерес и 
потому, что игры предыдуще
го тура оба соперника прошли 
без потерь, одержав победы 
во всех поединках.

Итак, «Уралочка» — «Дина
мо». Самой напряженной была 
первая партия этого матча. 
Игра, особенно в ее конце, 
шла буквально очко в очко. Но 
свердловчанкам все-таки уда
лось ценой больших усилий 
вырвать победу — 16:14.

Успех придал нашим девча
там сил. Вторую и третью пар

тии они провели отлично и 
выиграли их с убедительным 
превосходством — 15:6 и 15:3. 
Общий счет игры — 3:0 в 
пользу «Уралочки».

Свой следующий поединок 
турнира свердловчанки неожи
данно проиграли. Со счетом— 
0:3 маши спортсменки уступи
ли команде ТТУ (Ленинград). 
Выиграть у чемпионок страны 
попытались и волейболистки 
московского «Локомотива», но 
«Уралочка» все-таки оказалась 
сильнее в этом метче победив 
в пяти партиях — 3:2.

Таблицу розыгрыша возглав
ляют «Уоалочка» и московское 
«Динамо», в активе которых 
по семь побед.

тоится. 
именно,

Правда...»

перебиваю
что

«Вот
— правда.., — 
его. — Сколько

Южной Корее показали, что 
народ верит Пак Чжон Хи...»— 
«Последние выборы, — отве
чаю я, — показали, что, если

нил я ему, сами
что в Южной Корее

сказали, 
человек

новый. Так уж будьте любез*

наших солдат в Южной Ко
рее? 40 тысяч. А сколько вы
ведут к концу 1979 года? Все
го шесть тысяч. Что касается 
остальных, то сроки их выво
да вообще не установлены. 
Почему, спрашивается?» — 
«Что значит почему? — распа-

бы не мы, крышка 
вашему Пак Чжон 
ко денег потратил 
выборы. Запугивал,

была бы 
Хи. Столь- 
он на эти 
подкупал.

ны, не 
методы, 
ботать».
хватил

вмешивайтесь в наши 
Данте спокойно ра- 
Он сел за стол, об- 

голову руками. Так я

ляется
Корея

полковник. Южная
имеет стратегическое

значение. К тому же угроза 
с Севера...» «Ну мне-то, — го-

А все равно еле-еле 30 про
центов депутатов набрал. При
шлось в приказном порядке 
еще тридцать процентов наз
начать, а то бы большинства 
у него не было. Кстати, добрая 
четверть избирателей вооб
ще на выборы не явилась». — 
«Ну и что, — говорит полков-

его и оставил.
— Хорошо, Боб, ты расска

зал. Давай еще по стаканчику. 
А потом и поразмяться не 
грех. Смотри, сколько мерз
ких рож в кафе. Вон за тем 
столиком явно «красные» усе
лись...

В Каменске'Уральском 
любят мотоциклетный спорт, 
умеют ценить его. Поэтому 
полуфинал личного первен
ства Российской Федерации, 
который проводился на льду 
стадиона Уральского алюми
ниевого завода, любители 
спорта встретили как боль
шой праздник — 20 тысяч 
зрителей собрали эти состя
зания. Восемнадцать гонщи
ков из Красноярска, Хаба
ровска, Уфы, Новосибирска 
и других городов республики 
вывели свои мотоциклы с 
объемом цилиндра в 500 ку
бических сантиметров на ле
довые дорожки стадиона

ф МОТОСПОРТ ПРАЗДНИК НА ЛЬДУ 
спортивного клуба «Салют». 
Среди них четырехкратный 
чемпион мира, заслуженный 
мастер спорта Сергей Тара- 
банько из Новосибирска, 
бронзовые призеры мирово
го первенства мастера спор
та международного класса 

Сергей Казаков из Хабаров
ска и Владислав Дубинин из 
Новосибирска.

В течение двух дней шел

спор сильнейших гонщиков 
России за выход в финал 
республиканских соревнова
ний, который пройдет в Уфе 
20 и 21 января. (Другие по
луфинальные еопевновачия 
прошли в эти же дни в Куй
бышеве). На уральском льду 
лучше всех выступил Сергей 
Казаков, он по праву занял 
высшую ступеньку пьедеста
ла почета. Второе место за
воевал мастер спорта между
народного класса Анатолий 
Гладышев из Иркутска. Тре
тьим ппизером стал Сергей 
Тарабанько.

В. УСТЬЯНЦЕВ.
Каменск-Уральский.

А. ПРАВОВ. 
(АПН).

♦ БАСКЕТБОЛ. ВЫСШАЯ

Сегодня в Риге начинают
ся заключительные игры 
второго круга чемпионата 
СССР по баскетболу среди 
женских коллективов. В сто-

ЛИГА ТУР В РИГЕ
лицу Латвии приехали все 
12 команд. Они должны вы
явить шестерку сильнейших 
клубов, которая продолжит 
борьбу за медали.

Баскетболистки спортклу
ба «Уралмаш» пока делят 
6—7 места с динамовками 
Новосибирска. В активе обе
их команд по 24 очка.



®4 CTp.e Î6 ЯНЕ30Я 1979 года ®«HA СМЕНУ!»®
К 100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ П. П. БАЖОВА

ВСЕМ ЛЮДЯМ
НА ПОУЧЕНЬЕ

Иную книгу читаешь — все 
в ней о сегодняшнем дне: 
шум прокатных станов, рокот 
турбин, плеск стали. Да и 
люди внешне похожи на наших 
современников — говорят- о 
повышении производительно
сти труда, изыскивают резер
вы производства, снижения 
себестоимости продукции. Бо
рются за внедрение новой 
техники, вступают в драку с 
рутиной, бюрократизмом и 
т. д. С точки зрения экономи
ческой — все понятно. С точ
ки зрения литературной, не 
всегда внешне современные 
герои дотягивают до подлинно 
художественных открытий.

В «Малахитовой шкатулке» 
тоже есть «промышленные» 
приметь! горнозаводского 
Урала. Но мы словно и не ви
дим завода, пышущего печа
ми, не видим технологии. Мы 
видим завод, . населенный 
людьми. «Рабочий» фон не за
слоняет от нас человека, его 
дум, чувств, - радостей, стра
даний. Он лишь помогает оп
ределить состояние души ге
роев, объяснит те или иные 
черты нравственного мира ге
роя. Сегодня в «Малахитовой 
шкатулке» нет уже, кроме гео
графических названий, «сов
ременных» примет. Изменил
ся труд, изменилась сама 
жизнь, изменились люди. Но 
исторический интерес — это 
совсем не главное, чем по- 
прежнему привлекает и при
тягивает современного читате
ля творчество П. П. Бажова.

Секрет такого успеха писа
теля — в моральной силе ба
жовских героев, в их цельно
сти, в точности нравственных 
оценок, критерии которых вы
страданы в многовековой 
борьбе и труде.

Нравственность — понятие 
не статическое. Мы много го
ворим о нравственности вооб
ще, как о каком-то непод
вижном грузе, лежащем в че
ловеке. Она же постоянно 
проявляется в его поступках, в 
выполнении им долга перед 
своей землей, обществом, 
семьей — во всей деятельной 
жизни. Мерилом нравственно
сти бажовских героев являют
ся их жизненные убеждения, 
поступки, их совесть. Степан 
Петрович или Прокопьич зна
ют: человек, имеющий со
весть, не продаст, как Ванька 
Сочень, не сподличает, как 
Паротина баба, не подведет, 
как Костька («Змеиный след»), 
у которого «не всякому сло
ву верь, иное он и вовсе про
глотит». Герои «Малахитовой 
шкатулки» действуют с завое
ванных столетиями нашим на
родом позиций добра, состра
дания, порядочности, совести, 
долга. Степан Петрович («Мед
ной горы Хозяйка») не бросил
ся на подземные богатства 
холодной ящерки, не забыл 
свою Настеньку, и его посту
пок находит «понимание» у 
самой Хозяйки.

Понятно, что несправедли
вость общественного строя, 
коррупция, элитарность, экс
плуатация накладывают свой 
отпечаток на героев П. П. 
Бажова. Они стремятся найти 
клад, золотую жилку, вне
запно обогатиться. Стремле
ние это наказывается самим 
же рассказчиком. Основное 
испытание человека — не бо
гатство, не деньги, не доста
ток. Справится ли человек с 
соблазном? Не попадет ли в 
лапы к вещам? Разве не сов
ременны эти сомнения Семе

ныча в наши дни. Дед Слыш- 
ко в сказе «Тяжелая витуш
ка» с горькой иронией пове
дал о том, как он был бога
тым. Может быть, золотой 
самородок, найденный им, и 
помог выстрадать эту суро
вую мудрость, сказанную Се
менычем («Про великого По
лоза»). «Все люди на одну 
колодку. Пока в нужде да в 
бедности, ровно бы и ничего, 
а как за мое охвостье пойма- 
ются, так откуда только на 
них погани не налипнет».

Рассказчик здесь как бы 
«узаконивает» бедность. Одна
ко писатель во многих сказах 
проводит мысль, что настоя
щее счастье человека не в да
ровых богатствах, настоящие 
драгоценности в душе чело
века, в его делах и помыс
лах, в его стремлении жить 
для людей. Здесь ценится со
страдание и сочувствие к че
ловеку, задавленному обстоя
тельствами жизни. П. П. Ба
жов продолжает и в этом ве
ликие традиции русской ли
тературы.

Нравственная позиция П. П. 
Бажова хорошо видна в «об
рисовке» сказовых женщин.

По сути здесь нет разгово
ров о внешней привлекатель
ности, «сиянии» лица и одежд. 
Настенька, Танюша, Дуня, Ка
тя «блещут» не столько своей 
пригожестью и красотой, 
сколько внутренним светом. 
Все они мастерицы, отличаю
щиеся верностью, скромно
стью, порядочностью. И сим
патии деда Слышко на сторо
не таких женщин. И напротив, 
его злит и явно выводит из 
себя нравственная пустота ис
порченных леностью местных 
и столичных барышень. И го
ворит о таких дед Слышко 
презрительно, вскользь, как 
о пустом месте. О Паротиной 
бабе он замечает, что она 
«тоже видная была» только 
потому, что — полюбовница: 
«небось худу-то бы не взял 
барин». И хотя она в «Сам- 
Петербурхе воспитывалась, в 
заграницах разных с молодым 
барином бывала», богатства 
имела, по своим внутренним 
ценностям она ничего не 
стоит. О своей красоте Паро
тина баба знает, как товаро
вед, сразу определяя ей цену 
в червонцах. О Танюше она 
думает: «Хорошо, что эта зе
леноглазая силу в себе не 
чует. Покажись такая в Сам- 
Петербурхе, царями бы вер
тела». Красота и деньги для 
нее понятия однозначные. Но 
она еще по своей ограничен
ности не знает, что истрепан
ные в обращении деньги за
меняют, а красоту-—увы! — 
не заменишь. Красота не веч
на, утверждает своим творче
ством П. П. Бажов. Вечно 
добро и борьба за него. Вот 
почему Танюша больше всего 
не любит в человеке лжи, тру
сости, лени, хвастовства:

— Эх, ты, полоумный косой 
заяц! Тебе ли меня взять! 
Разве ты мне пара?!

Сказы П. П. Бажова активно 
живут и сегодня. И не только 
живут — учат жить. Помога
ют вырастить в душе своей 
собственный жизненный идеал. 
Их современность объясняет
ся притягательностью и вер
ностью народного взгляда на 
добро и зло, уверенностью 
людей в лучшем будущем, 
его неистребимым стремлени
ем к подлинной красоте и со
вершенству.

В. АНИЩЕНКО.

синиц

я

картинном 
выставка,

В Свердловском 
галерее открыта

БРОМ - СЛОНУ
У туристов Запада популяр

на Африка с ее заповедными 
зонами, зоопарками под от
крытым небом. Специалисты 
отмечают, что с начала массо
вого «вторжения» любопытст
вующих в жизнь африканских 
животных в поведении послед
них стала замечаться некото
рая нервозность. На что спо
койное животное слон, и тот 
не выдерживает. Последний 
пример — случай с западно
германским туриЪтом Хартвип- 
гом, проводившим отпуск в 
Танзании Он остановился в 
гостинице национального пар
ка Микуми. Прекрасным афри- 
канским утром по дороге к 
бассейну на него напал слон. 
Рана, нанесенная бивнями, ока
залась настолько серьезной, 
что пострадавшего специаль
ным самолетом отправили на 
родину.

Описания подобных случаев 
не сходят со страниц запад
ной прессы. однако поток 
жаждущих приобщиться к пер
возданной природе не ослабе
вает. В 1973 году Танзанию

посетило 124 тысячи туристов, 
а в 1976 — почти в два раза 
больше. «Если так будет про
должаться и дальше, — шутят 
танзанийские зоологи, — где 
взять брому на всех наших 
слонов?»

(АПН).

ХОТЯ БИЛЕТЫ
И ДОРОЖАЮТ...

В Киото разобрали послед
ний трамвайный путь. Теперь 
трамвай сохранился лишь в 
пяти японских городах: Токио, 
Саппоро, Хакодате, Кумамото и 
Кагосима. Почему стал ненуж
ным трамвай? Увеличилась 
стоимость проезда, сократился 
поток пассажиров и, как след
ствие, возросли убытки.

Проезд подорожал не только 
в трамвае. Повысились также 
тарифы па государственных и 
муниципальных железных до
рогах. линиях метро и автобу
сов. Несмотря на очередное по- 
вышение тарифов, можно с 
уверенностью предсказать, что 
ассигнования на развитие 
японского общественного тран
спорта не увеличатся. У муни
ципалитетов нет денег и на бо
лее неотложные задачи.

В. ДАВЫДЕНКО, 
соб. корр. АПН.

Токио.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 17
«ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — В. Белов. «Плотниц

кие рассказы». Телеспектакль.
10.35 — «Клуб кинопутеше

ствий».
11.35 — Новости.

14.00 — Новости.
14.20 — Программа докумен

тальных фильмов.
15.10 — «Родная природа».
15.35 — Поет солистка Ка

захского телевидения и радио 
Л. Тулешева.

16.00 — Премьера докумен
тального телефильма «Подмо
сковье — год 1978-й».

17.00 — Отзовитесь, горни
сты!

17.30 — Жизнь науки.
18.00 — «В каждом рисун

ке — солнце».
18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — Концерт оркестра

народной музыки «Флуераш».

посвященная юбилею знаме
нитого уральского писателя. 
Множество свердловчан и го
стей нашего города уже встре
тились на этой выставке с ге
роями бажовских сказов i 
живописных полотнах и гра
фических работах Свердлов 
ских художников. Сегодня мы 
приглашаем на выставку на
ших читателей...

НА СНИМКАХ: Б. Семенов. 
«Малахитовая шкатулка»; 
С. Волочаев, «Бажов в окрест
ностях Свердловска»; А. Ка
лашников, «Синюшкин коло
дец».

ШКОЛА

Музыкальный

ды народной музыки. С ин
тересом участниками конфе
ренции было встречено вы
ступление оркестра народ
ных инструментов Свердлов-

ЮБИЛЕЙ

педсовет ского Дворца молодежи.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^ 

УРАЛЬЦЫ ! Выпускники

Покормите

Все большей популяр
ностью пользуются баян и 
аккордеон. Вот почему не 
случайно такое большое вни
мание уделяют сегодня педа-

Подобные научно-практиче
ские конференции станут 
традиционными для педаго
гов и музыкантов нашей об
ласти.

КИТа

гоги музыкальных 
вершенствованию 
преподавательского 
ва. Именно этому
была 
научно

школ со- 
своего 

мастерст- 
вопросу

посвящена областная

ференция
практическая кон- 

педагогов музы-
g кальных школ по классу бая- 
g на и аккордеона, которая со- 
g стоялась в Свердловске. На 
g конференции выступили пре- 
g подаватели, которые подели- 
g лись опытом своей работы, 
g Участники ее обсудили так- 
g же ряд проблем эстетическо- 
g го воспитания молодого по- 
g коления, вопросы пропаган-

С. МЯКИШЕВ, 
директор свердловской 

детской музыкальной 
школы № 10.

На днях 
побывал в 
встретился 
техучилищ 
что новый 
нейшим в «

И. И. Закревский 
родном городе, 

с учащимися проф-
и рассказал
СОВХОЗ 

области.

им,
стал круп-
Его тру-

ВСТРЕЧА

Гость с целины
В 1954 году молодой рабо

чий Каменск-Уральского заво
да по обработке цветных ме
таллов Иван Иванович За
кревский вместе с 250 комсо
мольцами города уехал в Ка
захстан осваивать целину. Он 
стал механизатором нового 
совхоза «Каменск-Уральский» 
в Кустанайской области.

женики освоили 25 тысяч гек
таров новых земель, ежегод
но продают государству бо
лее миллиона пудов хлеба. 
За достигнутые успехи хозяй
ство занесено в Золотую кни
гу РСФСР. Вырос благоустро
енный поселок с Домом куль
туры, средней школой, мага
зинами, детсадом, стадионом. 
Труженики с большим интере
сом встретили книгу тов. Л. И.
Брежнева «Целина». Она
вдохновляет их на новые успе
хи.

И. ПОТОЦКИЙ.

В 1953 году в Северо
уральске был открыт фи
лиал Краснотурьинского ин-
дустриального техникума
(КИТа). Первый выпуск со-
стоялся 
были 
лей.

66
в 1958 году, это 
техников-строите-

Недавно 
давателей,

коллектив препо-
выпускники и

нынешние учащиеся отмети
ли 25-летие филиала. *

За четверть века 
ний филиал окончило 
человек. Наибольшее

вечер- 
1370 

число
из них — 356 — трудится в 
тресте «Бокситстрой», более 
300 — в Североуральском 
бокситовом руднике и около 
30 в Североуральской комп
лексной геологоразведочной 
экспедиции. Многие выпуск-

ники стали руководителями 
предприятий и цехов, веду
щими специалистами. В этом 
техникуме учились Герой Со
циалистического Труда гор
няк А. П. Сафутин, делегат 
XXIII съезда КПСС Ф. И. 
Панов, делегаты съездов 
ВЛКСМ Н. Поскокова и 
А. Кушим.

А. И. Болденов, вернув
шись в Североуральск после 
войны с тяжелыми ранения
ми. поступил рабочим на за
вод ЖБИ. Он стал в числе 
первых учащихся технику
ма. Сейчас И. И. Болденов— 
директор завода ЖБИ в Се
вероуральске. В этом же 
коллективе трудятся меха
ник А. А. Гончаров, энерге
тик В. М. Пономарев, на
чальник ПТО М. Гильманов, 
а всего 45 человек, окончив
ших филиал техникума.

30 выпускников работает 
в ремонтно - строительном 
цехе рудника.

Б. ЗОЛОТАРЕВ.

Лишь только забрезжит 
холодный зимний рассвет, 
синицы появляются на под
вешенной у нашей форточки 
кормушке. Одни, завладев 
кусочком сала или семечком 
подсолнуха, куда-то улета
ют, другие, прижав добычу 
лапками, расклевывают ее 
тут же. Лапки зябнут, и их 
попеременно приходится 
греть, пряча в распушив
шиеся перышки...

Этих милых пичуг знают 
все, потому что они сами 
охотно идут на сближение 
с человеком, чтобы не по
гибнуть от бескормицы в 
трудное для них зимнее 
время.

Они смелы и находчивы. 
Когда в складках древесной
коры и в щелях домов 
остается спрятавшихся 
зиму насекомых,, синицы 
чинают интересоваться

не 
на 

на- 
со-
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В начале ноября 
амурье» отчалил от
Хайфон. Рейс был особенным

нынешнего года теплоход «При- 
порта Находки и взял курс на

он посвящался 60-ле-
тию ВЛКСМ и 61-й годовщине Октябрьской революции. 
Советские и польские туристы с миссией мира и- дружбы 
направлялись в страны Юго-Восточной Азии. Целью по
ездки было знакомство с жизнью народов, укрепление 
дружбы и взаимопонимания между людьми разных стран.

В число советских туристов входила и свердловская 
группа из 15 человек, отправившихся в путешествие по 
путевкам «Спутника». Средн них был доктор экономиче
ских наук профессор В. П. ЧИЧКАНОВ, заместитель ди
ректора Института экономики Уральского научного 
центра. По возвращении из интересного турне он поде
лился своими впечатлениями.

С МИССИЕЙ
ДРУЖБЫ

— Валерий Петрович, ко
нечно, в одной беседе не рас
сказать обо всем увиденном. 
Остановитесь на тех момен-
тах поездки, которые 
особенно запомнились.

вам

— Наше путешествие 
включало посещение Социа-
диетической Республики
Вьетнам, КНДР. Филиппин. 
Мы плыли Японским, Вос
точно-Китайским и Южно- 
Китайским морями.

Первой остановкой на на
шем пути был . вьетнамский 
порт Хайфон. Во Вьетнам 
мы ехали с особенным чув
ством. Тринадцать лет борь
бы вьетнамцев сначала' про
тив французских колонизато
ров. потом против американ
ской экспансии вызывали ог
ромное уважение и сочувст
вие к этому свободолюбиво
му народу. И радостно было
ощутить ответное уважи-
тельное и признательное от-
ношение 
ветскому 
людям.

У нас

вьетнамцев к Со- 
Союзу и советским

было много встреч
с вьетнамскими товарищами 
в Хайфоне. Дашоне, Ханое, 
Хошимине и других городах. 
Кто бы ни были наши собе
седники — партийные и ком
сомольские работники, рабо
чие предприятий, крестьяне 
или сборщики каучука—все 
они проявляли сердечность
по отношению к нам С0-
ветским людям. Где бы мы 
ни шли, ни ехали, вьетнам-
цы, узнавая нас.
вались. дружески

останавли- 
приветст-

вовали. Они интересовались,
как мы живем, работаем, 
дыхаем.

Праздник Октябрьской 
волюции мы встречали в

от-

ре-
Ха-

ное. На митинге, посвящен-
ном советско-вьетнамской
дружое, выступающие под
черкивали важность Догово
ра о дружбе и сотрудничест
ве между СССР и Социали
стической Республикой Вьет
нам. подписанного накануне 
в Москве. А теперь можно

19.10 — Алкоголизм. Беседа 
врача.

19.40 — «Люди как реки». 
Художественный телефильм.

20.30 — «Время».
21.05 — П. И. Чайковский. 

Сюита мз балета «Щелкунчик».
21.30 — Чемпионат СССР по 

хоккею. ЦСКА —СКА (Ленин
град). В перерыве — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.00 — МОСКВА. Программа 

передач.
10.10 — Для вас, родители.
10.40, 11.40 — Современная 

система органического мира. 
Общая биология. 9-й класс.

11.10 — Учащимся ПТУ. Рус

добавить уже ратифици-
рованного Президиумом Вер
ховного Совета СССР. Вьет
намские товарищи говорили, 
что изучают опыт нашей 
страны, благодарили за брат-
скую помошь.

Дружеское отношение
нашей 
в том,

к
стране выражалось и 
что некоторые вьет-

намцы говорили с нами по- 
русски, и в том, что в шко
лах преподается русский 
язык. А на советско-вьетнам-
ских 
наши 
ке.
ская

вечерах хозяева пели 
песни на русском язы-

Какая чисто вьетнам- 
деталь вам бросилась

в глаза?
—Люди на велосипедах— 

вся страна: и стар и мал.
— Теперь о Филиппинах. 

Советский Союз установил 
дипломатические отношения 
с этой буржуазной республи
кой только в 1976 году. По
этому неудивителен интерес 
к далекой экзотической стра
не. Расскажите немного об ее 
истории.

— Страна своеобразная 
хотя бы потому, что разме
щена на 7107 островах. На-
селение 
человек

41,5 миллиона 
состоит из не-

скольких десятков народнос
тей. среди которых сохрани
лись почти первобытные пле
мена, живущие в труднодо
ступных районах. Мы побы
вали в деревне, где живут, 
как в каменном веке, хотя 
расположено селение кило
метрах в 120 от столицы.

ны
Современные Филипп и-

буржуазная конститу-
ционная республика западно
европейского образца. Сосед
ствуют ультрасовременные 
небоскребы и жалкие лачу
ги. Мы видели дома на сва
ях. плавучие деревни из ло
док. Три четверти филиппин
цев бедствуют. На улицах 
много нищих. Безработны 15
процентов
населения

трудоспособного
страны.

продолжительность
Низка 

жизни.

ский язык. Правописание при
частий и прилагательных.

12.10 — Немецкий язык.
12.40, 13.40 — Русское госу

дарство в первой половине 
XVII века. История. 7-й класс.

13.10 — Современная Ленм- 
ниана.

14.10 — «Капитал* К. Мари
са. Передача 2-я.

15.00 — Экран научно-попу
лярного кино.

15.45 — «Сибирский потен
циал». Передача 2-я.

16.15 — Поступающим в ву
зы. Русский язык. Правописа
ние причастий и прилагатель
ных.

16.45 — «Наша биография. 
Год 1949-й».

Бедняки страдают от тубер
кулеза, проказы. 60 процен
тов больных умирают, так и 
не увидев врача, поскольку 
не в состоянии заплатить за 
медицинскую помощь. На
Филиппинах обязательное
семи летнее обучение, однако 
многие дети лишены воз
можности учиться в школе. 
Почти треть жителей в воз
расте старше десяти лет не
грамотны.

Из бесед с людьми выяс
нилось. насколько преврат
ны у них некоторые пред
ставления о Советском Сою
зе. Нам, к примеру, сказали, 
как были удивлены, увидев, 
что мы жизнерадостные и 
веселые, так как представля
ли советских людей угрюмы
ми, необщительными. Зада
вали много вопросов о нашей 
стране. Интересовались да
же, как мы переносим моро
зы.

— Как филиппинцы вос
принимали матч между Кар
повым и Корчным?

— Мировой чемпионат на 
Филиппинах вызвал огром
ный интерес, тем более что 
премьер-министр Фердинанд 
Маркос большой любитель 
шахмат. Он оказался един
ственным, кто играл с Фи-
шером в бытность 
пионом. Симпатии 
ства филиппинцев 
стороне Анатолия

Заключало наш 
путешествие по 
Стране утренней

того чем- 
большин- 
были на 
Карпова.
маршрут 

КНДР — 
свежести,

как ее часто называют.
В стране большое количе

ство учебных заведений, есть 
Академия наук. В Пхеньяне 
нам показали прекрасный 
Дворец пионеров, в котором 
ежедневно занимаются 12 
тысяч школьников. Во Двор
це 500 комнат, где работа
ют технические, музыкаль
ные и спортивные кружки.

— Как вы считаете, на
сколько плодотворной оказа
лась ваша поездка в плане 
укрепления дружеских свя
зей?

мы,
— Я думаю, что не только

туристы, получили
много впечатлений от зна
комства с социально-эконо
мическими условиями, обра
зом жизни и культурой этих 
стран.

Считаю, что обогащение 
тут было взаимным и оно 
способствовало укреплению 
интернациональных связей.

Записала беседу 
В. ИВАНОВА.

Рассказываем об ансамбле «Арсенал», который начи
нает скоро гастрольные концерты в Свердловске.

КРЕДО МУЗЫКАЛЬНАЯ

СТУДИЯ О
в

а

«АРСЕНАЛА»
Художественный руководи

тель джаз-рок ансамбля «Ар
сенал» — альт-саксофонист, 
композитор и аранжировщик
Алексей 
ветеранов

Козлов — один из 
советского джаза,

которого любители этой му
зыки помнят по многочислен
ным московским ансамблям 
60-х годов (например, с гита
ристом Николаем Громиным).

которые с каждым разом ста
новились все более сложны
ми и требовали непрерывного 
совершенствования исполни
тельского мастерства. Это бы
ла необходимая школа, кото
рая тут же проверялась прак
тикой.

В течение 1974 года ан
самбль очень много выступал

Заинтересовавшись джаз-
роком и сделав так или ина
че выбор, А. Козлов попробо
вал создать соответствующий 
инструментальный состав из 
джазовых музыкантов (это бы
ло в 1971 году), но вскоре по
нял, что стилистическое раз
личие — особенно в области 
ритмического мышления — 
джаза и рок-музыки оказыва-

в самых 
риях: во 
вузах, в 
ученых, в

различных аудито- s 
Дворцах культуры, S 

Московском Доме S
Союзе

ров, записывался 
ском телевидении.

композито- 
на Эстон- 

Наступил
следующий этап — сочинение
и исполнение новой 
ментальной музыки, 
ющей в себе очень

инстру- 
сочета- 

широкий

ется 
жет
чае
рид.

В

непреодолимым и мо- 
породить в лучшем слу
пишь второсортный гйб-

1972 году он попробовал
снова, на этот раз с музыкан
тами из вокально - инструмен
тальных ансамблей. Из этого 
тоже немного вышло. Уровень 
подготовки кадров большинст
ва ансамбля оказался неверо
ятно низким. Стереотипность, 
заштампованность репертуара 
выбранных ансамблей в соче
тании с непрофессиональ- 
ностью исполнителей исклю
чали возможность творческого 
сотрудничества.

Неутомимый А. Козлов, од
нако, не успокоился. В конце 
концов он собрал ансамбль 
из студентов Московской кон
серватории и Гнесинского ин
ститута — тромбонисты В. Ах- 
метгореев, А. Горобец, вио
лончелист по образованию, но 
бас-гитарист по призванию 
С. Стодольник, барабанщик 
С. Ходнев и другие. Затем по
явились вокалисты, гитарист 
В. Розенберг и исполнитель на 
клавишных инструментах
В. Горский. Этот состав ока
зался удачным, и первые же 
выступления принесли успех.

Вначале музыканты играли 
то, что было «под руками» — 
несколько эффектных песен и

арсенал выразительных средств 
и традиций: джаза, рок-музы
ки, современной и классиче
ской серьезной музыки. Этот 
синтез имеет будущее. В про
грамме ансамбля становится 
все больше своих, оригиналь
ных композиций, не похожих 
на знаменитые образцы этого 
стиля «Читано» и «Махавиш- 
ну».

Сегодня «Арсенал» за-
метное и отрадное явление, 
увы, одно из немногих исклю-
чений в 
стущей 
тальной 
самбля
стическом 
мышлении 
ное место 
временная 
техника и

среде угрожающе ра 
вокально - ичструмен- 

стихии. Музыка ан- 
базируется на стили-

и ритмическом 
джаз-рока, но вид- 
в ней занимает со-

композиторская 
экспрессия джазо-

вой импровизации. Собствен
ные сочинения музыкантов 
ансамбля отличаются чистотой 
и строгостью формы, вместе с 
тем они очень эмоциональ
ны.

Но не превратится ли
образный «социальный
формизм» (стремление
симально
рию) 
ский, 
точно

ким 
лов,

расширить
«Арсенала»

чисто джазовые 
компанементом
Но 
ность

почувствовав

пьесы с ак- 
в стиле рок. 

। неорганич-
такого синтеза, Козлов

решил действовать по-друго-
му. Он отобрал лучшее 
пертуара традиционных 
роковых групп, иногда 
сывал какие-то новые 
менты, контрапункт:
дил к музыке творчески. За
тем расписывал аранжировки,

17.45 — Композитор 
кофьев.

18.15 — Ф. Рабле, 
тюа и Пантагрюэль».

19.00 — Свердловск.
19.10 — От выборов до вы

боров. Год 1976-й.
19.40 — Чемпионат СССР по 

хоккею. «Автомобилист»
(Свердловск) — «Крылья Сове
тов» (Москва). В перерыве — 
Для вас, малыши!

21.15 — Новости.
21.30 — «Ксения. любимая 

жена Федора». Художествен
ный фильм.

22.55 — Поет солистка Сверд
ловского академического те
атра оперы и балета С. Зализ
няк.

свое- 
кон- 
мак-

аудито- 
эстетиче-

чему мы имеем доста- 
примеров? Не обернет- 
это потрафлением низ- 

вкусам? Алексей Коз- 
руководитель ансамбля,

отвечает однозначно:
— Для меня как для музы-

канта 
тиш, 
моего

а
джаз-рок вовсе не фе-

из ре- 
джаз- 
допи- 
фраг- 

подхо-

Трудно 
дальше,

определенный этап я 
духовного состояния, = 

сказать, что будет Я 
но сама философия я

этой музыки не даст мне за-

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

17-1 ПИКОВАЯ ДАМА
18 1 СОНЕТЫ.

ИСПАНСКИЕ МИНИАТЮРЫ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
17-1 ТЕТКА ЧАРЛЕЯ
18-1 ЧЕРНЫЙ ДРАКОН

держимым сеток, свертков 
и полиэтиленовых мешоч
ков, подвешенных снаружи 
на окнах жилых домов.

Синица не обделена и до
верчивостью. Если набрать
ся терпения, можно при
учить ее брать корм прямо 
с руки. Я знавал человека, 
который каждую зиму кор
мил синиц в своей квартире. 
Он насыпал корм на подо
конник, а птицы летали за 
ним через форточку.

Синица очень жизнера
достна. Когда дни начнут 
становиться длиннее и чуть 
потеплее, можно услышать 
ее звонкую весеннюю пес
ню: «ци-фи, ци-фи» или «ци- 
ци-фи, ци-ци-фи». Поет са
мец.

Прозвучит такая песенка 
в середине зимы, и на душе 
станет как-то радостнее. 
Знаешь, что будут еще и хо
лода, и метели, но весна 
все равно уже не за горами.

В стужу им, конечно, не 
до песен. Сквозь тюлевую 
занавеску я подолгу смот
рю, как они, нахохлившие
ся, суетятся па кормушке, 
и через двойные рамы еле 
доносится их тоскливое 
«пинь-пинь». Сколько птип 
кормится у меня, сказать 
трудно. Иной раз их можно 
увидеть поблизости около 
десятка, но одновременно 
на кормушке бывает не бо
лее трех. Таков уж у них 
характер. Во время обеда 
не терпят большого общест
ва и чуть что — растопы
ривают крылышки, давая 
понять, что кормовое место 
занято. Если этого сигнала 
недостаточно, делается бы
стрый прыжок в сторону 
нежелательного собрата, и 
тот тут же улетает.

С воробьями около кор
мушки у них складываются 
особые отношения. Во
робьям очень хочется пола
комиться кормом, приготов
ленным для синиц, но они 
никогда не рискнут первы
ми появиться на кормушке. 
Они будут терпеливо ждать, 
пока это не сделают сини
цы.

Проходя по улицам, я 
иногда окидываю взглядом 
фасады домов — ищу пти
чьи кормушки. Кое-где 
встречаются, но все же их 
до обидного мало!

А ведь смастерить про
стейшую кормушку не позд
но и сейчас. И дело намного 
упростится, если найдется 
небольшой япшк из-под по-
сылки. Крышка не 
В короткой боковой 
ящика надо сделать 
стие, через которое

нужна, 
стенке, 
отвер- 
птицы

будут проникать внутрь, а 
открытой стороной яшик
закрепляется Форточки.
Кормушка готова.

В нее надо положить ку
сочки сала, покрошить хле
ба, насыпать семечек, и 
можно ждать гостей. Если 
не сегодня, то на другой
день 
найдут 
начнут 
тать.
удобна

синицы непременно 
вашу кормушку и 
регулярно ее noce- 
Такая кормушка 

еще и тем, что явля-
ется недоступной для таких
крупных птиц, как
да и не ■ 
отважится

каждый
голуби. 

воробей
в ней побывать.

корм не засыплет 
хорошо видно, как 
бя синины.

Не поленитесь, 
у себя кормушку,

снегом,и
ведут се-

сделайте 
помоги-

те синицам перезимовать.

Н. ЯКОВЛЕВ.

= 
i
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стыть на одном каком-то эта- FflllllllUlllllllllillllllilllUIIIIHIIIIIIIK;
пе своей жизни, не даст оста
новиться или опуститься.

Г. САХАРОВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — В зоне осо

бого внимания.
СОВКИНО — Четыре муш

кетера (две серии).
УРАЛ — Африканский 

слон. Лихорадка на белой 
полосе. Голубая вода —

ПОГОДА
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белая смерть. Инкогнито из 
Петербурга.

ЗАРЯ — Фронт за линией 
фронта (две серии). Рача, 
любовь моя.

ЗНАМЯ — Конец импера
тора тайги. Фанфан-Тюль- 
пан.

17—18 января по облаоти ожидается переменная облачность 
местами небольшой снег. Ветер северо-западный, 5 —10 мет
ров в секунду. Температура воздуха ночью 15—20 градусов 
мороза, днем 11 — 16.
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